

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LOS PATIOS CORDOBESES.—LA HORA DE LA LABOR EN EL TIPICO PATIO DE LA CACA NÚMERO 14 DE LA AVENIDA DE CANALEJAS.

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.
Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

Motores Crossley

— PARA —

Aceites pesados, gas pobre y gasolina
Gasógenos para toda clase de combustibles

fábrica más grande del mundo en motores de explosión
Más de 5.000 instalaciones en España

ALBERTO S. MAUDE

APARTADO DE CORREOS, 584.—MADRID

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por público selecto

Función para hoy sábado 23 de Agosto 1924

A las diez de la noche.—Cinematógrafo.—Quinta jornada completa (cuatro partes, de la gran serie de la aventura.—Proyección de la película completa, o sea las dos jornadas, (ocho partes), de la formidable producción francesa "Las Impetuosas", interpretada por la eminente estrella española Raquel Meller.—Extraordinario ésto cinematográfico.—Una excelente orquesta ejecutará durante la proyección escogidas adaptaciones musicales.

Relojería Royal

de

FRANCISCO PEREZ

Relojes de las mejores marcas y de todas clases y objetos de platería.
Alfonso III, (junto al Círculo de la Amistad)

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

Entrega inmediata 110
Cemento a granel kilos 6 saco

RESISTENCIA kilos por cms.

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena
8'25 por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 : en el agua	22'00	230
" " 28 "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén.

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.—CÓRDOBA.

Por vagones completos	Tonelada en almacén	Saco en almacén
-----------------------	---------------------	-----------------

Cemento marca **ASLAND** 117 130 7

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.—Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.—Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de anoche

De la Cámara de Comercio

He aquí el documento que la Cámara de Comercio de Córdoba ha elevado al Directorio Militar con motivo de la tasa e incautación del aceite:

"Excmo. señor Presidente del Directorio Militar.

La Cámara de Comercio de Córdoba, que me honro en presidir, enclavada como está en el centro de la región olivarera más rica de España y representando intereses mercantiles alectos al comercio de aceites, base principal de la riqueza andaluza, no podía permanecer inactiva o impasible ante el simple anuncio de que el Gobierno de su digna presidencia se proponía intervenir el comercio de este importante producto dictando la tasa del mismo y llegando, cuando lo considerase preciso, a su incautación.

En la última reunión celebrada por esta Cámara se trató preferentemente de este capitalísimo asunto, que es de vida o muerte para esta región, y se acordó, como era lógico, llamar respetuosamente la atención de ese Directorio y de la Junta Central de Abastos sobre los enormes perjuicios que tales medidas han de acarrear a esta comarca y la honda perturbación que ha de producirse en la vida normal de este comercio, amparado tranquilamente en las disposiciones contenidas en el Real decreto de 9 de Febrero, en cuyo artículo 1.º se suponía que el aceite podía llegar a valer más de 260 pesetas los 100 kilogramos, en cuyo caso el gravamen de exportación sería el de 50 pesetas.

Claro está, que atendiendo al espíritu y letra de esta disposición, el comercio ha realizado transacciones y hecho contratos y operaciones a los precios que la oferta y la demanda, ley fundamental de todo el dinamismo mercantil, ha venido regulando.

Al encontrarnos, pues, sorprendidos con la tasa, hecha a precio inferior al del actual mercado, retrotrayendo el valor de un producto con un repentino salto atrás, la perturbación y el desquiciamiento que se ha producido es de tal índole, por lo que afecta al desenvolvimiento normal del abasto público y del comercio de aceite en general, que seguramente el Gobierno de su digna presidencia tendrá forzosamente que proceder a la incautación, como corolario obligado de estas medidas excepcionales, reñidas en absoluto con la naturaleza de la vida mercantil.

No cree oportuno esta Cámara repetir una vez más lo que entiende debía ser axioma popular: es decir, que las tasas son medidas totalmente antieconómicas, que históricamente han fracasado siempre, que son ineficaces y hasta

contraproducentes, pues en vez de abastecer, producen el retraimiento y la escasez del producto, verdades éstas confirmadas por la experiencia reciente de los años de la guerra, experiencia que, vemos, de nada ha servido.

La economía de unos céntimos que el presupuesto familiar va a obtener con la tasa de un producto difícil y malamente servido, no puede en modo alguno compensar los perjuicios que se infieren a la riqueza olivarera, al tráfico mercantil y al comercio en general con estas medidas de excepción.

Estos perjuicios hubieran sido mucho menores si la tasa del aceite se hubiera impuesto antes de la recolección, pues ya, tanto el agricultor como el almacenista y comerciante hubieran tenido una norma fija a que atender para el pago de jornales y faenas los primeros, y para el cálculo de sus operaciones los segundos; pero impuesto el régimen de tasa después de realizadas todas las manipulaciones, tanto industriales como mercantiles, y ultimados los contratos de compra y venta, todo al amparo de una disposición que parecía tener carácter permanente, nos parece medida de inusitada violencia, cuyos desastrosos efectos ya han empezado a experimentarse. Nos referimos a las dificultades de abastecimiento registradas y al haberse ya decretado la incautación de la sexta parte de las existencias.

Con esto y con el gravamen de 20 pesetas por 100 kilogramos, impuesto a la exportación, bien podemos afirmar que el comercio de aceites ha terminado en España. Anulada de hecho la exportación e intervenido el tráfico interior, no cabe más que cruzarse de brazos resignadamente, esperando que la fatalidad acabe con lo que, pudiendo ser fuente inagotable de riqueza, vendrá a convertirse en algo tenebroso e infecto de donde habrá que huir como de la peste, ante tanta amenaza, persecuciones y fiscalización y hasta odiosidad popular.

Mientras tanto Italia, Francia y otras naciones productoras, van aumentando y encauzando sus exportaciones a base de un comercio libérrimo y amplio, y prefieren comer aceites exóticos de semillas para exportar el de oliva, sosteniendo y aumentando así sus mercados y marcas y el prestigio y el valor de su moneda.

Esta es la triste y dolorosa realidad.

Esta Cámara, respetuosa siempre con el principio de autoridad, pero al mismo tiempo representante de tantos intereses perjudicados y fiel cumplidora de un acuerdo, se permite con todos los respetos debidos llamar la superior atención de V. E. sobre las consideraciones ligeramente apuntadas, ratificándonos además en nuestro telegrama del 14 del actual, por si aún cabe alguna rectificación o al menos atenuación

de procedimientos en un asunto de tanto interés patrio, porque no se trata solo de un problema económico, hasta ahora desgraciadamente incomprendido, sino de un problema de alto carácter social, dado el inmenso número de obreros que, especialmente en Andalucía, viven al amparo de este árbol ubérrimo, que por revés del destino o por inexplicable fatalidad, en vez de o tener todas las atenciones posibles por parte de los gobiernos, viene siendo de algunos años a esta parte la cenicienta de todas las iras gubernamentales, desatadas por un ministro de Abastecimientos de infausta recordación.

Dios guarde a V. E. muchos años.
Córdoba 21 de agosto de 1924.—El presidente, Manuel Rodríguez.—El secretario, Antonio Ramírez.

El Padre Agustín Lara se ausenta de Córdoba

Hoy marchó a Sevilla, destinado como superior de la Residencia de Jesuitas de la vecina ciudad, el reverendo Padre Agustín L. Lara, de la Compañía de Jesús.

El erudito religioso, hijo de Córdoba y enamorado de su historia, deja un vacío insustituible en el grupo de personas amantes de las tradiciones históricas y artísticas de esta ciudad.

Al Padre Lara debe Córdoba la instauración de devotas prácticas en honor de los Mártires de la época romana y mozárabe, y la organización de las fiestas que se preparan para la fecha milenaria del martirio de San Pelagio.

Reciba el saludo de despedida de muchos buenos cordobeses.

Sección de Primera Enseñanza

Titulos

Han remitido sus títulos para que sean diligenciados con el nuevo sueldo de 3.000 pesetas, el maestro de Rute, don Ruperto Fernández, la de Lucena, doña Elisa Arroyo; la de Montoro, doña Encarnación Arroyo; el de Córdoba, don Juan S. Fernández; y el de Montoro, don Andrés Larena.

Cese

El alcalde de Hinojosa del Duque comunica el cese de la maestra doña Elvira Sánchez Arévalo.

Legalización

Sor Purificación de Jesús, superiora del Hospital de Jesús Nazareno, de Lucena, ha solicitado autorización para el funcionamiento legal de un colegio privado de niñas.

Análoga autorización han solicitado don José Expósito, de Pueblonuevo del Terrible y doña Ana Notario Madueño, de Montoro.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

APUNTES

La sequía española

Hace muchos días que no llueve en la Península. Yo no sé a ciencia cierta cuantos. Quienes han tenido la paciencia de contarlos aseguran que sin interrupción llevamos noventa y tres jornadas secas. Tres meses y pico sin agua de lluvia bastan para acreditar a una población y a su cielo, y al final, para desacreditarla como sitio habitable y respirable y como paraíso ameno. La geniomanía de la Naturaleza es en esto tan feroz como en la elaboración y calentamiento del genio espontáneo, sin abrigo siquiera de un mal abono químico o de una capa de lubricante natural.

Dicho a la patata llana, que es como hay que decir las cosas desde que al gongorismo barroco de Maura ha sustituido en algunas esferas el lenguaje familiar, francote, campechano, tan del gusto en toga. Digámoslo, pues, en mangas de camisa los caballeros y las sayas arremangadas o un poquitín subidas la señoras: no llueve. Y aún Madrid se lleva en este asunto, respecto a las provincias, la mejor parte o la parte del león... ibérico, y no de la provincia de León a secas.

Las provincias quedan reducidas en lo que a la sequía se refiere, a meros cachorrillos más sedientos que si estuvieran en una posición de Marruecos los días sin convoy. En muchas comarcas no llueve desde abril, lo que bien contado, arroja una cifra cercana al cuatrimestre. No llueve y la sequía agosta la mies, pulveriza la tierra, abrasa los campos, trae epidemias, siembra la ruina y desolación. Y si no hubiera agua! Pero lo donoso es que la hay, que existen ricos veneros de ella y que en otras épocas del año arrastra torrencialmente, como decía Costa, al mar, corriendo devastadora por los ríos, ganados, frutos, trabajo, ajuars, riqueza. El agua se desperdicia allí mismo donde el agro se consume de sed; el agua no aprovechada, después de anegar e inundar, vierte en el piélago oceánico la prosperidad y el bienestar de España. Y nosotros, los españoles, indolentes, la dejamos perder cuando podría multiplicar considerablemente—por diez calculaba Costa—la producción agrícola de España.

No llueve; es la canción rural española un año sí y otro no. En vez de no dar paz a los brazos y construir canales, cauces, lechos húmedos, pantanos, pozos que aseguren al español la despensa, el Estado, los Gobiernos y los súbditos, esperan tumbados a la bartola y ponen los ojos en blanco quejándose de la suerte, o sacan en procesión a su santo predi-

lecto—San Isidro Labrador, por ejemplo,—para que otorgue unas cuantas graciosas irrigaciones anécdotas por medio de las nubes. Nuestra "ley seca" es bastante más sedienta y extenuadora que la antialcohólica de Yanquilandia. Y aún hay quien sostiene, relamiéndose de gusto, que los frutos de secano a ninguno conceden ventaja. No hemos nombrado a esos émulos de Pangloss de por acá que hacen pedestal de las faquezas del pobre ingenio español.

Juan Guixé.

En la fachada del Ayuntamiento se descubre nueva obra artística

Ayer descubrieron los obreros que trabajan en las obras de restauración de la fachada de las Casas Consistoriales, los arcos que en número de cuatro se veían hasta aquí tapiados y ciegos simétricamente construídos a ambos lados de la puerta principal.

Dichos arcos ofrecen fuerte decoración de almeadillado, y completan el bello aspecto de que hasta ahora carecían a uellos paramentos.

Es de suponer que la obra de restauración se ampliará hasta descubrir por completo dichos cuatro arcos, a los que es forzoso devolver su primitiva belleza, que tanto ha de contribuir al buen aspecto de la obra que se restaura.

De camino, deben retirarse de su actual emplazamiento las artísticas rejas del siglo XVI que hoy están colocadas a ambos lados de la puerta, sin el prestigio que merecen, y que representan un anacronismo, único que se observa en todo el conjunto artístico.

Parece lo procedente habilitar como lonja todo el portalón de las Casas Consistoriales. Ello es lo que corresponde a su arquitectura, y lo que ahora piden los arcos decorados que se acatan de descubrir.

No hay que dudar que la Comisión permanente del Ayuntamiento, que ya ha demostrado el interés que tiene al hacer la restauración por respetar lo antiguo, devolverá a la fachada de las Casas Consistoriales su primitivo interés y belleza.

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pí y Margall, 1.

Córdoba

Por esos mundos

Nueva York, a menazadopor un terremoto

El profesor David Todd, astrónomo en Amherst, ha hecho recientemente las siguientes declaraciones:

—La ciudad de Nueva York es posible que sea sacudida por un terremoto si no se pone dique a la extracción desmedida del petróleo.

De lo contrario se producirán en nuestro planeta cambios radicales.

Todo el territorio de los Estados Unidos pero especialmente Nueva York, está amenazado a causa de la formación geológica de su suelo. Los terremotos pueden producirse cuando las capas subterráneas chocan impulsadas por alta presión.

Y el profesor Todd decía a que tal es el caso en el subsuelo de Manhattan, donde la presión ha aumentado extraordinariamente a causa de los rasca-cielos neoyorquinos.

Cuando el choque se produzca, el desastre será mucho mayor que el del Japón en septiembre último.

La novia de sesenta años.—Ped'a un marido al mar.

Al regresar a Londres de un largo viaje, los tripulantes del navío inglés "Assiatance" descubrieron una botella que flotaba en las aguas, cerca de las costas de América.

Su sorpresa no tuvo límite al recogerla y encontrarse con que en su interior guardaba un breve billete amarillento ya por el transcurso del tiempo, en el cual una mano femenina había escrito: "Soy una joven de 20 años, guapa, según dicen, y no escasa de fortuna. Amo la vida aventurera del mar, y confío en que el mar me proporcione un marido. Quien me acepte puede dirigirse a miss Byrne, en Irlanda."

La vida a bordo del "Assiatance" desde aquel instante cambió por completo. Los tripulantes, desde el capitán al grumete, comenzaron a concebir esperanzas. Se acicalaban y pulían como nunca habían hecho.

Por fin, hace unos días, el barco inglés llegó al puerto de Londres, y no uno, sino varios marmeros, se dirigieron inmediatamente a miss Byrne, en Irlanda, relatando el hallazgo de la botella y pidiendo la mano de la joven irlandesa.

La respuesta no se ha hecho esperar. "Acepto y agradezco el ofrecimiento —dice miss Byrne— pero tenga usted en cuenta que la botella la arrojé al mar hace cuarenta años. Hoy soy vieja y tengo el pelo blanco."

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"
Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase. CORDOBA.

Desde Monemayor

"Lo de la carretera es un hecho"

Como anunciamos en nuestra crónica última llegaron a esta en automóvil procedentes de Córdoba los señores don Antonio Aguado y don Manuel Miguel Rivero, ayudante y sobrestante respectivamente de Obras Públicas encargados de hacer el replanteo de nuestra carretera a la estación de este pueblo, por delegación del señor ingeniero jefe don Vicente Basabe que según nos informan se halla disfrutando de licencia. A su llegada a este pueblo fueron esperados por nuestro buen amigo el simpático y veterano capataz, de esta don Juan Carmona con cuyo señor continuaron hasta la estación ferrea donde ya se encontraba el personal obrero que a las órdenes de este personal técnico había de realizar los trabajos propios de replanteo.

Cerca de la estación, en el cortijo llamado de "Los Alamillos", propiedad de don José Riobó y Susbielas, y lugar por donde ha de pasar la carretera, esperaban a los señores de Obras Públicas el señor alcalde de este pueblo y el hijo del dueño del cortijo don José Riobó y Cuesta, no habiendo podido hallarse presente su señor padre, como hubiera deseado, por hallarse enferma de gravedad una persona de su familia.

Después de las presentaciones de rúbrica se dieron comienzo a los trabajos de estudio del primer kilómetro a partir del paso a nivel existente en el kilómetro 40 de la línea férrea y una vez terminado y clavadas las correspondientes estacas indicadoras, todos marcharon al cortijo donde estaba ya preparado un suculento almuerzo, pero como quiera llamarse, ya que por el sitio y las condiciones en que se halla más tenía de lo segundo que de lo primero. Allí hizo alarde de sus dotes culinarias el casero de "Los Alamillos", cuyo nombre sentimos no recordar, ya que era digno de recomendarlo para hacer la competencia al maestro Brusó, auxiliado por todos los operarios de la finca entre los que se hallaba el maestro carpintero, estimado pariente del cronista don Sebastián Castro.

El señor Riobó (hijo) se desahogó en cumplimientos hacia todos los invitados, rogando inistentemente le dispensaran por los defectos que allí se hallaran, pues ya comprenderían que en el cortijo no disponía de los medios necesarios para recibir a tan ilustres huéspedes.

Total, un día grato para todos, y sobre todo para los vecinos del pueblo, que ya vamos a poder viajar como las personas, de un mundo civilizado.

Al terminar el almuerzo llegó al cortijo el señor delegado gubernativo, capitán de infantería don Nicolás Velázquez, interesado también en la realización de las obras de referencia.

El señor Velázquez estuvo antes en el pueblo acompañado del subdelegado de medicina, querido amigo nuestro don Juan Criado, visitando el matajero, y la escuela número dos. Tanto uno como otro señor, se mostraron en un todo conformes con cuantas aseveraciones

hemos tenido ocasión de hacer constar en las columnas de LA VOZ en anteriores días, y entendiéndose que no puede continuarse con no hasta aquí, el señor delegado ordenó que inmediatamente se le enviara un presupuesto de los gastos que origine el pago de dicha escuela para realizar dicha obra antes de empezarse las clases.

Nosotros no tenemos para qué decir la satisfacción que esto nos produjo, ya que ello viene a aliviar las condiciones más pesadas en que se realizaba nuestro trabajo, y a salvar, seguramente, a muchos de nuestros alumnos de alguna perniciosa enfermedad, originada por las nubes de mortífero polvo que allí se respira. Lo único que nos duele es que tanto como hemos batallado en favor de esto no se haya podido llevar a la práctica por el amor del pueblo hacia la obra escolar, y tenga que hacerse por mandato expreso de la autoridad del señor delegado gubernativo, a quien, desde estas columnas y en nombre propio y de nuestros alumnos, enviamos nuestra gratitud. En fin, vayanse haciendo cosas de que tan necesitados estamos, y mándelo quien lo mande, es igual.

—¿Y cuándo empezará a hacerse la carretera?—preguntamos a nuestro amigo señor Carmona.

—Inmediatamente, porque el señor ayudante ofreció enviar dentro de dos o tres días las cartillas de cotas que entregarán al capataz de línea y como quiera que dada la paralización en los trabajos del campo sobrarán obreros, es de suponer que para primeros del mes que viene se trabaje allí con bastante personal a ver si se acaba pronto. El Estado ya ha librado 7.000 pesetas, el Ayuntamiento tiene también dinero y si faltara se recurrirá a la prestación personal como se tiene acordado, a fin de que los trabajos no se paraliquen y por lo menos los 1.300 metros estudiados ayer se harán con celeridad.

¿Por qué el Ayuntamiento no gestiona que de los viveros de El Estado sean enviados plantones de eucaliptos y acacias, y se van poniendo a medida que la carretera se va con truyendo? Con ello la época más delicada de los arbolitos sería vigilada por el personal, y al poco tiempo sería ese camino un verdadero parque recreativo.

M. Garrido.

Monemayor, Agosto 1924.

La primera casa de Córdoba en

"Románticos idilios de la carne o El poeta de los bellos pensamientos" y "La princesa pálida" (novela) por Ricardo Riballo.—Librería de Fernando Pío, Puerta del Sol, número 15, Madrid. Precio 4 pesetas.

STILOGRAFICAS

y material de escritorio es la

Librería Luque

Solo vendemos al contado riguroso, pero na tie vende más barato.

Paso de tropas para Africa

Fuerzas de los regimientos del Príncipe, Zaragoza y el Rey.

Esta mañana a las ocho y cuarto llegó a Córdoba un tren militar conduciendo nuevas fuerzas expedicionarias para Africa.

Constituirán la expedición 394 soldados del regimiento del Príncipe número 3, de guarnición en Oviedo, al mando del teniente coronel don Nicolás Peluzo Simón, capitanes señores Tovar y Gil Arevalo; teniente señor Galero y alféreces señores Iglesias Moral, Cavado, Sánchez Manjón, Rivero y Mendoza.

Las fuerzas del regimiento de Zaragoza, número 12, de guarnición en Santiago de Compostela, las componían 189 soldados, al mando del capitán don Enrique Casado y teniente don José Marín.

También formaban parte de la expedición 31 soldados del regimiento del Rey, que marchan a incorporarse a su batallón, mandados por el suboficial don Antonio López Aguilar.

En los andenes esperaban la llegada el teniente coronel del regimiento de la Reina don Manuel Bejar, el teniente del mismo cuerpo don Manuel Cobo y el alférez de Artillería don Manuel Romero.

A dichas fuerzas les fué servido el desayuno en los andenes, continuando después el tren su marcha con dirección a Málaga.

San Quintín y Badajoz

También ha pasado a las cuatro de esta tarde otro tren militar, conduciendo tropas pertenecientes a los regimientos de San Quintín y Badajoz, de guarnición en Figueras y Barcelona, respectivamente.

Constituyen las fuerzas del primero de dichos regimientos 373 soldados, mandados por el teniente coronel don Miguel Scoll, capitán don Julián de la Riva y tenientes don Antonio Ramón, don Angel Calvo y don Miguel Perellos.

Las fuerzas de Badajoz, se componían de 450 individuos de tropa al mando del teniente coronel don Adolfo Roca, capitanes don José González Rizo y don Fernando Tello García, tenientes don José Corromeo y don Policarpo Gutiérrez y alféreces señores Beidmar y Costa.

Las referidas fuerzas continuaron en dicho tren su marcha en dirección a Algeciras, donde embarcarán para Tetuán.

Paso de otras tropas

Para esta madrugada a las dos se anunció el paso de fuerzas del regimiento de Tarragona, procedentes de La Coruña, con destino a Algeciras.

También mañana a las siete llegará otro tren militar con tropas de los regimientos de Valencia, Andalucía y San Marcial.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Una nota oficiosa

Por la Inspección provincial de Sanidad se nos ha facilitado una nota oficiosa acerca de la aparición de una enfermedad que no es el tifus exantemático como se ha supuesto, y cuya nota dice así:

El tifus exantemático

Las noticias que se reciben de Linares dan a entender que no es tifus exantemático lo que allí se padece. Por lo visto se han dado algunos casos de fiebre tifoidea, "enfermedad que nada tiene que ver con aquella", y seguramente por las malas condiciones de las aguas, de modo que adolecen la inmensa mayoría de las poblaciones de España.

"El tifus exantemático es producido por la picadura de los piojos", previamente contaminados ellos al ponerse en contacto con enfermos y chupar su sangre. Así como en el paludismo el parásito que lo produce es llevado por los mosquitos, aquí el vehículo propagador son los piojos. Fácilmente se deduce de esto que padecer tifus exantemático es una patente de suciedad y abandono. El piojo al picar a un enfermo de tifus exantemático ingiere, por decirlo así, el microbio que produce esa enfermedad y luego al picar a una persona sana le inculca dicho microbio y la dolencia estalla. Este es el modo de propagación de la infección, descubierto por cierto por un médico español, el doctor Cortezo, y hoy comprobado en el mundo entero.

"Sin piojos un enfermo de tifus exantemático es absolutamente inofensivo". Es solo el citado insecto el productor de la enfermedad.

El microbio que la produce y que es llevado por el piojo en sus entrañas, es desconocido, y aunque muchos investigadores han pretendido haberlo descubierto, el hecho es que nada de lo hablado sobre este asunto está indudablemente comprobado. Pero a la higiene no le ha sido preciso conocer este transcendental extremo para organizar la defensa contra las epidemias de tifus exantemático, y "esta defensa se basa única y exclusivamente en la lucha contra el piojo". Donde éste no existe, no existe tampoco el tifus exantemático, y este aforismo es el secreto de su profilaxis. Tan es así, que hoy pueden verse en las clínicas españolas y en el extranjero a estos enfermos mezclados, sin inconveniente alguno, con los demás, pero, naturalmente, una vez perfectamente bañados y aseados, es decir, "perfectamente despiojados". Porque nunca se repetirá bastante, "un enfermo de tifus exantemático, sin piojos es absolutamente inofensivo".

Contra lo que por lo visto creen muchas gentes los piojos buscan casi exclusivamente a las personas sucias. También es incierto por completo que las enfermedades largas críen piojos. Es solo la suciedad la que los cria, si así puede decirse, y siempre vienen de otra persona que los transmite. Es tan solo, por tanto, una cuestión de limpieza. Y a ésta no deben renunciar ni los enfermos por graves que estén. Y nada

se diga del vulgo ultra inculto que sostiene la horrible teoría de que es malo quitarlos lo malo es siempre tenerlos y ante una epidemia de tifus exantemático es además peligrosísimo, como queda dicho.

La lucha contra el piojo, y por tanto contra el tifus exantemático, es fácil cuando ayudan y cooperan las gentes. Al piojo hay que perseguirlo en las personas y en los objetos, especialmente los vestidos. En la guerra europea hubo conatos de esta epidemia y todos fueron rápida y totalmente extinguidos con la práctica tenaz del despiojamiento, pues debe advertirse que al contrario de lo que sucede con la viruela, la fiebre tifoidea, etc., para la enfermedad de que tratamos no hay vacuna preventiva aunque está en estudio en muchos centros experimentales y de investigación.

Para destruir los piojos de la cabeza deberá cortarse el pelo al rape, y después friccionarse con petróleo corriente solo o mezclado con aceite (dos partes de aquél y una de éste), se pueden también destruir con vinagre su limado (uno o dos gramos de sublimado en un litro de vinagre). Las mujeres pueden prescindir del para ellas molesto sacrificio del corte del pelo, pero empapar bien este con las fórmulas indicadas que conservarán una media hora por lo menos, envuelta la cabeza con un pañuelo bien anudado. Luego hay que pasar un peine espeso o "lendrera". Todo esto debe repetirse cada cuatro o cinco días hasta estar seguros de la extinción radical del repugnante y peligroso parásito.

Los del cuerpo, algo distintos a aquellos de sus costumbres, anidan principalmente en las ropas, así, que la lucha debe a éstas encaminarse. La desinfección de las ropas debe hacerlas personal competente y aquí la hace en el Parque de Desinfección, que tiene muy completos sus servicios y que pueden ser solicitados en cualquier momento por todo el mundo.

Afortunadamente este tema no es de actualidad dándosele publicidad, por creer no está nunca de más es as divulgaciones de Medicina preventiva.

TRIBUNALES

Absueltos

Por la Sala segunda de esta Audiencia han sido declarados absueltos los procesados en causa por corrupción de menores seguida en el juzgado de Montoro, Matas Oreja Madueño, Piedad Soledad Díaz, Antonia Nieto Abad, Luisa Tena Escot y Fernanda López Pérez.

Sumaria

El juzgado de instrucción de Rute instruye diligencias con motivo de haber aparecido a orada en el pozo de su domicilio la vecina de Benamagá, Teresa Ramírez Caballero, suponiéndose que se trata de un suicidio.

Nadie puede dar mejores precios que EL MEIRO: Muchos te ofrecerán venderle más barato; comprébalos y verás como no es cierto.

Gobierno civil

Nombramiento

El Ayuntamiento de Priego ha nombrado a don Flaviano Santos López agente ejecutivo para el cobro de los descubiertos a favor de aquel municipio, por todos conceptos.

Va ante

El juez del partido de Aguilar, anuncia para su provisión la vacante de juez municipal suplente de Puente Genil.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

Concentración de fuerzas

Con motivo de celebrarse el día 25 del actual varios festejos en Luque, tales como entretala de la bandera al Somatén, homenaje a la vejez y premio a la niñez, se ha ordenado la concentración de fuerzas de abenemaría, solicitada por el alcalde de dicho pueblo.

Extinción

El vecino de esta capital don Rafael Guerra Bejarano ha sido autorizado para colocar preparados de estriquina para la extinción de animales dañinos en sus fincas "Cuevas Rojas" y "Al sné", del término de Almolvar y "El Patriarca", del término de Córdoba.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Antonio Viguera Miranda, don Antonio León Carrido, don Manuel Puente Gutiérrez, don Antonio García Caroi, don Juan Sánchez Kanero, don Angel Valera Castineja, don Salvador Navarro Ortíz y don Fernando y don Joaquín Fernández de Córdoba, de Córdoba; don Manuel Guisado Etiens, de Fuente Palmera; don Francisco Delgado Moreno, deznajar; don Vicente Carrillo Navarro, de Aguilar; don Bernabé Burgós Canalejos, de Villafranca; don Ratael don Jaime Camacho Delgado, de Carcabuey; don José Berengena Redondo y don Bernardo Pérez Aguilar, de Villanueva del Rey, y don Ramón Rubio Solís, de Belalcázar.

Por los pueblos

Por hurto

La guardia civil de Villaviciosa ha detenido al vecino de aquella localidad Antonio Berallero Calero, al que le fué intervenida una piel curtida que el día anterior había sustraído a su conecino Antonio Cortés Carreño.

El detenido, con la piel de referencia, quedó a disposición del juzgado municipal de dicho pueblo.

Caballerías desaparecidas

Del cortijo denominado "Barragán", del término municipal de Lucena, ha desaparecido una caballería perteneciente al arrendatario de dicho cortijo.

También del sitio llamado "Majadilla", del término de Castro del Rio, han desaparecido dos caballerías de la pertenencia del vecino de dicho pueblo Miguel de la Rosa Merino.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de aquel partido.

Los doce encantos femeninos

LA GRACIA

La mujer es la gracia de Dios. No se puede tener más gracia. Y la gracia en la mujer es el supremo encanto, la esencia divina, el resplandor celeste.

Es la gracia hechizo inexplicable, aroma no percibido por quien lo lleva en sí; de tal suerte, que pierde su virtud de aroma y de hechizo en el instante mismo en que se trueca, para quien la posee, en cosa consciente y perceptible. Quien tiene más gracia, cuando se da cuenta de que la tiene, pierde lo mejor de ella, la desnaturaliza y desvirtúa. La gracia no tolera espejo nunca se vé en sí misma. Ni tampoco se oye. La gracia existe, espontáneamente, donde existe, y se muestra a quien la contempla ajena de sí, desinteresada y puramente.

Cuando hizo Dios la mujer, su obra magna, quiso adornarla, a no dudar, con un reflejo de cuanto bello había creado, para que en ella pudieran admirarse juntas las maravillas naturales. De ahí que los poetas de todos los tiempos, interpretando la divina creación, hayan hallado siempre al cantar a la mujer amada venero inagotable de metáforas y de comparaciones, que han llegado a nuestros días haro consumidas y manoseadas, es verdad, como monedas que circularon durante muchos siglos, y que ya al presente se diría que piden lugar en las vitrinas de algún museo arqueológico de la poesía. Y sin embargo, vivirá mientras haya mujeres y exista el mundo. Rayos del sol, trigos de los campos, sombras y negruras de la noche, altos luceros, tembladoras estrellas, faja de la luna, rocío de la aurora, arboles del amanecer, perlas y corales, rumores de las aguas, trinos de los pájaros, sabor, color y olor de flores y frutas, serán eternamente cortejo de las mujeres bellas, las seguiréis como una brisa, como una sombra, como un eco, sonaréis, acordes, perdurables, en todas las liras!... ¿Qué importa que las modas de los hombres quieran arrinconaros alguna vez, si lleváis en vuestro ser y condición el perenne aliento de las cosas eternas? Es gracia a la mujer concedida. A la mujer, adorable condensación de toda gracia.

La gracia presta la caricia y el poder de lo irresistible a los mil encantos femeninos, que sin ella carecen del más seguro imán. La gracia pone en el amor su miel más sabrosa y le da sus redes más sutiles. Los ojos más bellos si no tienen gracia al mirar, siempre serán vencidos por los que, aún sin serlo tanto, miren con cierta gracia. La boca más linda y perfecta se volverá insignificante al lado de otra que al hablar se mueva con gracia o que con gracia se sonría. Por este raro privilegio de la gracia es tan peligrosa en el amor la gracia del defecto. ¡Dios te libre, lector, si eres joven—y si eres viejo no hay quien te libre—de un entreciego que alce una ceja más que otra, de una nariz cuya suave curva se altere con la charria, de un ojo que bizquee fugazmente en algún momento de malicia, de un labio superior que cambie de for-

ma durante el discurso, de un lunar impresto que asome y se esconda bajo el abello de... basta. Sería el cuento de nunca acabar. E iríamos como de la mano a ponderar minuciosamente la gracia femenina en sus infinitas expresiones y en sus múltiples, vacíos y seductores matices. La gracia en el andar, la gracia en la quietud, la gracia en el silencio, las gracias a las manos elocuentes, la gracia en el aire...

Tengo en el alma puesto su gesto tan hermoso, y aquel saber está adonde quiera, el recoger honesto el alegre reposo, el no sé qué de no sé que manera.

Y siempre la gracia avalorándolo y realizándolo todo, bañándolo de su claridad inefable. La gracia, cuyo mayor y mejor embeleso reside en las más bonitas y delicadas palpaciones del alma femenina, en sus más puras y nobles virtudes, porque llega como a fundirse y hacerse consubstancial en ellas mismas: a ser llama del propio fuego y resplandor de la propia luz.

Así, gracia singular es en la mujer la modestia, que esquiva y rehuye toda ostentación, ruido; gracia es el candor, que abre los ojos para mirar sin ver muchas veces; gracia es la risa ingenua, nacida de sana alegría; gracia es el inconsciente desdén de ser bella para agradarle a un solo hombre; gracia es la repugnancia instintiva a pinturas y afeites; gracia, por lo mismo, es el rubor—color del alma—que florece en rosas en las suaves mejillas; gracia es hacer de los brazos cuna para mecer a un niño...

La gracia, en Andalucía, tiene nombre, revelador de su divino origen: se la llama frecuentemente "ángel", y el ángel con que se hacen las cosas, buenas o malas, resuelve sobre ellas.

¿Tendrán, lectora, para tí algún ángel estos improvisados renglones? ¡Ojalá! Bien que, aunque no lo tuviesen, tu se lo prestas al leerlos.

S. y J. Álvarez Quintero.
(De "Mundo al día").

Subasta voluntaria

En segunda subasta, con laja en el tipo señalado para la anterior se vende el lote de Septiembre próximo, en el despacho del abogado don Rodrigo Larasona Plaza de Cardenal Toledo, número 2, la casa número 26 de la calle Pedregosa de esta capital, perteneciente a la testataria de la ilustrísima señora doña Ana María de Hoc y Losada, bajo las condiciones que resultan en el pliego que obra en aludido despacho.

"EL TRIUNFO"
Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos. Vinos finos de Moriles. Especialidad Vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto.—Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo" Teléfono 644

Sección religiosa**Santoral y cultos de hoy**

Día 23.—Sábado. Santos Felipe Benicio, confesor; Eleizaro con sus ocho hijos, mártires.

Vida de San Felipe Benicio.—Nació en Florencia en el año de 1224. Contaba un año, cuando al ver unos religiosos Servitas, exclamó prodigiosamente: "Estos son siervos de la Virgen". Estudió en Florencia y recibió en Pádua el grado de doctor en Medicina. Por inspiración de la Virgen, pretendió recibir el hábito de los siervos de esta Señora. Para probar su vocación, le enviaron al monte Senario, ocupándole en los oficios más humildes. Fue tan superior su capacidad, que le colocaron en el sacerdocio, y a poco llegó a general. Yendo a Roma, encontró en el camino a un leproso, y no teniendo que darle, se despojó de su túnica, y al ponerla, le dejó curado. Por muerte del Papa Clemente IV, fue elegido para el Pontificado, pero se escondió en una cueva y no salió hasta que nombraron a Gregorio X. En el desierto hizo una vida austera, y faltándole agua, hirió la tierra con el báculo, y la sacó con tal abundancia, que se formó un estanque, que hoy se llama "los baños de San Felipe". Realizó varios viajes por Italia y Francia, donde obró prodigiosas conversiones. Pacificó las ciudades de Pistoia y Florencia, despedazadas por los bandos de Gelfos y Gibelinos, y no pudiendo sufrir los rebeldes sus sermones, le desnudaron y azotaron. Asaltóle fuerte calentura el día de la Asunción, y quedó como muerto por espacio de tres horas; volvió en sí, y pidiendo un Crucifijo, entregó su alma al Señor el día 23 de Agosto de 1285. Clemente X le canonizó en 1670.

Jubileo circular.—Continúa en el Monasterio del Cister.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Corte de María.—Los antiguos ascetizados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 23, sábado, a Nuestra Señora de las Angustias en San Agustín.

Cultos

Real Iglesia de San Pablo.—Primer día de la solemnísima novena que los P. Misioneros del Corazón de María y la Real archicofradía canónicamente establecida en la vieja iglesia dedicada a su excelsa titular por la Conversión de los pecadores.

Por la mañana a las nueve, misa de Comunión general con exposición de Su Divina Majestad, amenizada con escogidos motetes por un coro de piadosas señoritas. Por la tarde a las ocho se celebrará Su Divina Majestad, Rosario, novena y sermón que predicará el R. P. Cándido Bincón, misionero del Corazón de María, de la residencia de Barcelona, setrminará con la reserva, en la que actuarán varios señores canónigos y sacerdotes archicofrades.

En el Hospital de los Dolores.—Fiesta a San Felipe Benicio.

Política de la vivienda

EL EJEMPLO DE HOLANDA

Más de 2.200 millones de pesetas en casas baratas

En Holanda, como en todos los países inteligentemente gobernados, hace muchos años que el Poder público se preocupa de facilitar al pueblo vivienda sana y económica.

Las primeras disposiciones que se promulgaron regulando esta materia datan de 1901. Holanda es, por tanto, de los países que han practicado antes la política de la habitación. En esa ley, como en todas las que procedieron a la crisis de la vivienda, provocada por la guerra europea, se tiende, aun más que al fomento de la construcción, a la higienización de las viviendas y a evitar el hacinamiento.

Los preceptos principales de la ley de 1901, son: la obligación que se impone a las Municipalidades de más de 10.000 habitantes de hacer un plan de desarrollo de la ciudad, revisable cada diez años; la facultad que se otorga a los Ayuntamientos para forzar a los caseros a que hagan las obras necesarias para el saneamiento de sus fincas y hasta para ordenar su derribo; la autorización para expropiar por causa de utilidad pública los terrenos que necesiten para la edificación y las viviendas indisolubles las normas determinando la capacidad de las viviendas y el número de personas que han de ocuparlas.

Complementa esta serie de medidas la concesión de préstamos a los Municipios para que ellos edifiquen por su cuenta habitaciones o proporcionen medios económicos a las Asociaciones que se dediquen a la construcción. El interés que se fijaba a los préstamos era el de tres enteros siete o tавos por 100.

La legislación reviste un carácter netamente municipal. El Estado se limita a señalar las reglas generales sanitarias y a actuar de prestamista. Todo lo demás es función del Municipio.

Al amparo de estas disposiciones se obligó a los caseros a hacer obras sanitarias en 12.918 inmuebles (de ellos, 3.739 en Amsterdam, y 586 en La Haya), y se abrieron créditos a los Ayuntamientos y Asociaciones para levantar 16.231 casas, de las cuales en 1914 estaban construidas 9.900.

La nueva legislación

A partir de la guerra, la ley de 1901 perdió eficacia. El enorme aumento que se produjo en el coste de la mano de obra y en los precios de los materiales de construcción neutralizó con creces los beneficios de la ley. Redújose en un 50 por 100 la edificación. En 1918 las estadísticas acusaban un déficit de 100.000 casas en toda Holanda.

El Estado y los Ayuntamientos adoptaron medidas conducentes para saldar el déficit y para construir además las habitaciones que exigieran los sucesivos crecimientos de población.

Dictáronse nuevas leyes, por virtud de las cuales, a más de concederse cré-

ditos para la edificación de casas para obreros y para la clase media, se subvenciona a las entidades particulares que edifiquen esa clase de viviendas con cantidades equivalentes al déficit que les ocasiona la construcción.

Los préstamos pueden ser hasta del 100 por 100. Se saldan en quince años abonando el 6 por 100 en el primer lustro, el 6'50 en el segundo y el 7 en el tercero. Garantía al pago la hipoteca de la finca.

Las subvenciones las abonan el Estado y el Municipio, en proporción del 75 y el 25 por 100, respectivamente. Estos auxilios guardan relación con el coste de la obra y con el espacio que ocupan, y son mayores o menores según las efectúen los propios inquilinos o las entidades que los representen, o las hagan sus patronos.

En esta nueva modalidad de la ley holandesa el Estado toma una mayor participación en la política de la vivienda. Las demandas de auxilio y de préstamo son recibidas y examinadas en los departamentos ministeriales, pero los Municipios siguen ejerciendo función preponderante. Son los conductos para tramitar esas peticiones de los particulares; los que las informan y los que vigilan el empleo de las cantidades prestadas o donadas.

Además, los Municipios, como constructores directos de viviendas, reciben el auxilio del Estado en la proporción correspondiente.

El Municipio de Amsterdam

Para apreciar mejor los efectos de la política de la habitación que se practica en Holanda recogemos sucintamente la labor hecha por el Municipio de Amsterdam. En 1921 su población era de 690.136 almas. El número de habitaciones ascendía a 157.711. Calculábase el déficit de viviendas en 20.137, y se estimaba además necesario construir cada año un mínimo de 3.900 para atender a los aumentos de población.

La Municipalidad formó el proyecto de construcción de 34.000 viviendas: 30.000 para la clase obrera y 4.000 (2.500 con subvención y 1.500 sin ella)

para la clase media. El Ayuntamiento se encargó de edificar 12.000 para obreros; el resto corre a cargo de las asociaciones constructoras. El plan es a en pleno desarrollo.

Las viviendas obreras constan de una sala, dos o tres alcobas y cocina.

Para llevar este plan a efecto y a atender a los gastos hechos anteriormente, el Ayuntamiento de Amsterdam ha recibido del Estado, en concepto de préstamo y de auxilio, desde 1905 a 1921, la enorme suma de 175.000.000 de florines (al cambio actual 500 millones de pesetas). Con posterioridad a 1920 ha recibido también grandes cantidades.

Hay que anotar que el Municipio posee 146 hectáreas (1.460.000 metros cuadrados), que las cede en enfiteusis para la edificación de viviendas, y que, tanto las que él edifica como las que construyen las asociaciones privadas o los particulares, se levantan en calles trazadas con arreglo a principios urbanísticos y con los servicios municipales íntegros.

Comparadlo que ocurre en la citada ciudad holandesa con lo que ocurre en Madrid. El contraste es tan evidente, que nos ahorra todo comentario.

Cifras concluyentes

Ejemplo semejante al de Amsterdam ofrece el Municipio de La Haya, que posee 962 hectáreas, que también entrega en enfiteusis, y que ha edificado más de 7.900 viviendas (el de Rotterdam, que lleva construidas más de 10.000), el de Hengelo, donde se ha levantado el jardín Het Lansink; el de Arnhem, que ha levantado 2.000 viviendas, y los demás Ayuntamientos.

Porque el Estado holandés, que tan amplia autonomía otorga a los municipios, no les tolera ley de 1918, que se desentiendan del problema de la habitación. Y si se desentienden, el Estado les fuerza a ocuparse de cuestión que tanto afecta a la salubridad y a la economía del pueblo. Es un modo admirable de entender y de practicar la autonomía municipal.

Nada refleja mejor el esfuerzo hecho por el Estado holandés para facilitar a sus administrados habitaciones higiénicas y baratas que estas cifras: desde 1905 a la fecha ha invertido en estas atenciones alrededor de 770.000.000 de florines, unos 2.200.000.000 de pesetas; o sea algo más de la mitad de lo que España ha gastado en la guerra de Marruecos.

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería.—Se hacen composturas.—Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas).—Córdoba

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número.

Teléfono, 645 —Córdoba

Películas callejeras

¡En su casa, no!

Francisco Madueño Pavón estaba dentro de su domicilio, Isaac Peral 10, escandalizando.

Un guardia le llamó al orden.

—En mi casa no puedo yo gritar?— respondió Madueño un poco "mosca".

—Señor; ni pensarlo. Usted no puede molestar a los vecinos, que también están en sus casas.

Y tiró de lapiz, tomó nota del nombre y demás circunstancias y la partida ha pasado al juzgado.

La suegra

Dice Dolores Flores Heredia que su hijo político la ha tomado con ella.

El hijo político no niega este decir de su suegra.

¡Es la vida!

Pero lo que esta mal es que el yerno maltrate de palabra a doña Dolores y le dedique insultos de los que ilegan al alma.

Por ese motivo ha sido denunciado el tal.

El niño Manuel

Manuel Moyano Gutiérrez hizo esta mañana una "gracia".

Compró un cohete de los que arman mucho ruido, se fué al Mercado, y cuando a quello estaba lleno de "marquitas", prendió fuego.

Las mujeres, despavoridas, locas de terror, corrian en todas direcciones, creyendo que se había hundido la marquesina.

El gracioso Manolo fué detenido por un guardia y llevado a la Comisaría.

El lector disculpará a Moyano porque creará que es un niño...

Bueno, pues es de la quinta de Margallo.

"PATRIA CHICA"

Continúa obteniendo la predilección del público esta popular revista festiva.

Su número 56, que acaba de ponerse a la venta en todos los kioscos de Córdoba, contiene el siguiente sugestivo sumario:

Diálogo entre dos perros locuaces.—La Córdoba que desearía don Vicente de la Puente.—Rogamos...—Gacetillas de pago.—"La Epoca" y don Juan Guixé.—Al señor administrador de Correos.—Perfil de la semana.—Chascarrillos viejos que parecen nuevos.—¡Sí, y me iba yo a aprear!—Coplas de la semana.—¡A ver si hay huevos!—Porque así nos conviene.—¿Pero estamos en Córdoba o en Munich?—Para "P. León".—"Notas cordobesas".—¡Ojo, don Ramiro!

En el número próximo una interesanteísima información radioteleónica y explicación de faltas de ortografía que han salido en el expreso número 56, ajenas en absoluto al formidable corrector de "Patria Chica".

En la portada publica un admirable dibujo de la famosa plaza de los Dolores, sin verja.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eu-

lalia"

El homenaje a don Rafael González López

Subscripción iniciada por el Comercio e industria de Córdoba, en cumplimiento a los deseos del Montepío de Empleados Mercantiles

(Tercera lista)

Suma anterior, 1.620 pesetas.

Don Pedro Paibudo Suárez-Varela, 10 pesetas señores Carbonell y Compañía, 100; don Antonio del Pozo Yuste, 10; don Juan Martín Madueño Molina (Montoro), 10; don Diego Madueño Pulido, (Montoro), 10; don Pablo Luque Ruiz, 10; don José Luque Ruiz, 10; don Eduardo Romero de Torres, 10; don Agustín Cerbelló F. Vilarejo, 10; don Benigno Iñiguez González, 10; don Joaquín Ordóñez Farea, 10; señora viuda de don Juan Cabalero, 10; don Francisco Valero Agueda, 5; don Faustino Yaner Pérez-Moreno, 10; don Faustino Manso Yaner, 10; don José Suárez-Varela Alonso, 10; don Antonio Zafra Vela, 10; señor hijo de Sarafín García, 10; don Gabriel Larriva Repiso, 10; don Fernando Guío Arellano, 10; sucesor de Angel Ariza, 10; don Francisco Giménez Caro, 5; Sindicato de Productores y Expendedores de vinos, 100.

Junt: Directiva del Sindicato

Don Rafael González Romero, 5 pesetas; don José Alfaya Isla, 5; don José Jordano Requena, 5; don José González Cuevas, 5; don Cándido Asencio, 5; don José del Rosal, 5; don Victoriano Pérez Domingo, 5; don Francisco Urbano, 5; don Manuel Pineda, 5; don Pedro Ruiz García, 5; don Salvador Nieves Gálvez, 5; don Luis Martínez Navarro, 5.

Suma y sigue pesetas 2.080.

Los donativos se reciben en el almacén de ferretería de "La Campana", calle Claudio Marcelo; en el establecimiento de tejidos de don Francisco Hierro Aragón, calle Joaquín Costa, y en el de don José Carrillo Pérez, calle Claudio Marcelo, número 7.

Los fondos recaudados se ingresarán en la sucursal del Banco de España.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas

Se solicitan agentes.—Tratar de cinco a siete de la tarde.

LA CONCEPCION

Gran Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCION, NÚM. 27

"Cinedramas de Ciudad Universal"

James Kirkwood, es uno de los actores contratados para filmar "Nicht Cap", la obra sensacional de Max Marcín y Guy Bolton. La producción cinematográfica será dirigida por Herbert Blanche.

—La Universal va a editar otra película de un millón de dólares. Esta editora americana acaba de comprar los derechos de la famosa novela de Gastón Leroux, titulada "El fantasma de la Opera". Lo mismo que en "Nuestra Señora de París", el protagonista será Lon Chaney. La acción de la obra pasa en los sótanos de la Opera de París y en varias iglesias de Inglaterra.

—En vista de la buena acogida de la obra de Víctor Hugo en el cine Mari-auy, de París, el Gobierno francés está dispuesto a poner a disposición de la Universal, el edificio de la Opera de París; pero Carlos Laemmle se cree que no aceptará la oferta y reconstruirá el famoso edificio en los estudios de Universal City, lo mismo que hizo con la catedral de Notre Dame.

—William Desmond, popular "estrella" va a filmar seis nuevas películas dirigidas por Arturo Fosson. En compañía de Desmond figuran también los notables artistas Mary Mc Allister, Marin Sais, Francis Ford, Albert Smith y William J. Dyer.

—Hoot Gibson, el conocido actor, acaba de llegar a "Universal City" procedente de Lone Pine, cerca del desierto de Monjare, donde filmó "The Rising and From Powder Riser". La obra es una película muy interesante y muy graciosa como todas las de este simpático actor. Ha sido dirigida por Eduardo Garrich.

—Esta semana se espera que Norman Kerry regrese a "Universal City" para continuar su trabajo en la joya "Butterfly" que Clarens Brown está dirigiendo y en la que toman parte Laura la Plante, Ruth Clifford, Kenneth Harlan, Freeman Wood, J. Roy Barnes, Margaret Livingston y César Gravina. El notable actor Kerry tuvo que abandonar los estudios para asistir al entierro de su señora madre, que murió hace unos días en Nueva York.

—Josephine Adair, la celebrada nena actriz, y Bubbles, el gracioso negrito, que tratan en las comedias de Pathe, acaban de ser contratados por las comedias Centur para filmar una serie de comedias infantiles, con el conocido muchacho Buddy Messinger.

—César Gravina, el viejo actor italiano, está de nuevo trabajando en los estudios de "Universal City", tomando parte en varias películas. Seguramente el público recordará todavía el magistral trabajo que hizo el excantante de Opera en "Los amores de un príncipe."

TOBLER

El verdadero chocolate suizo se vende en las principales confiterías y establecimientos de Ultramarinos finos.

LA PRUEBA

La invitación decía:

Mr. J. Farrington Metcalfe tendría sumo placer en que le acompañara a comer en el Duke's Room del Hotel Savil, el jueves, 25 de julio, a las ocho y media.

Metcalfe había entresacado de su cuadernito de bolsillo la lista de los veinte nombres de sus mejores amigos y esperaba con curiosidad la respuesta a su invitación.

Ninguno de ellos rehusó la asistencia, y, muy satisfecho, el anfitrión se dedicó a la tarea de organizar por sí mismo la fiesta.

El día señalado, los amigos sentáronse en derredor de una espléndida mesa, en la cual fue servido un banquete exquisito. Cuando los comensales encendieron los habanos, de todas partes surgieron ruidosos gritos en demanda de un brindis.

—No es mi propósito pronunciar un discurso; pero, ante todo, permitidme expresaros la intensidad de la satisfacción que me causa ver junto a mí a veinte de mis mejores amigos. Me congratulo de que todos los invitados hayan respondido bondadosamente a mi requerimiento. Acaso sea ésta una reunión despedida, porque, para revelaros la verdad sin velos hipócritas, soy lo que pudierais denominar "un hombre al agua".

Al observar ciertas señales de protesta, continuó:

—No penséis que voy a molestaros diciéndoos que no puedo pagar la comida. Todo se halla corriente, y cuando hayamos terminado, tal vez no me quede ni siquiera un penique. Mi situación es de tal naturaleza, que si consiguiese obtener dos mil libras esterlinas no abrigaría temor alguno para el futuro. Por lo tanto, me ha parecido lo más conveniente para conseguirlo el pedir a los antiguos amigos, que desde hace mucho tiempo me conocen y cuya amistad he gozado, que me asistan en estos momentos suscribiendo cien libras cada uno. No lo solicito en concepto de dádiva, sino de préstamo, que les será reembolsado.

Hizo una pausa, y como nadie habla-

se, se volvió hacia el amigo que estaba más cerca de él, a su izquierda.

—¡Ja! son—le pregunto—: ¿Puedes prestarme cien libras?

—Tendría en ello gran gusto—replicó el aludido—, pero como he sido burlado dos o tres veces, prometí a mi mujer que jamás prestaría dinero a nadie sin consultarlo previamente con ella.

Metcalfe se encogió levemente de hombros, y dirigiéndose al amigo de la derecha, le interrogó:

—¿Y tú?

—Desear a satisfacerte—contestó—; pero para ello necesitar a vender papel, y esta ocasión no es la más oportuna.

—Y tú, Bill—dijo a un tercero.

—Desde luego, puedes disponer de ese dinero en el acto—repuso.

Por este orden, Metcalfe fue solicitando a todos los concurrentes, y de ellos, diez y siete se excusaron de complacerle y tres accedieron a su instancia.

Luchando ostensiblemente con su emoción, mientras los amigos seguían en actitud expectante, Metcalfe habló de nuevo.

—Bill, ¡ja! ¡Di! os doy las gracias más efusivas por vuestra generosa oferta más, francamente, trescientas libras no me producen ninguna utilidad... Mi rufo se hallaba dictado por el curioso deseo de saber quiénes eran mis verdaderos amigos. En estos instantes no me aqueja ninguna necesidad. Hoy mismo he recibido un legado de sesenta y cinco mil libras, y pensé que no podía celebrarlo mejor que en compañía de mis mejores amigos. Y cuando me preguntaron quienes eran, no pude darme una contestación satisfactoria. Para conocerla preparé esta prueba, a la cual han respondido tres de ellos. Confío en olvidar las fútiles excusas alegadas por los que sin gran esfuerzo podían haber accedido a mi llamamiento. Soy rico en bienes materiales; pero soy más rico aún con esa amistad, que me compensa de pérdidas que pueda sufrir con la ausencia de otros de los que aquí se encuentran, en el caso de que de nuevo nos reunamos como en la noche de hoy.

H. Simo is.

Importante hallazgo hecho en la Biblioteca Nacional de París

Un mapa hecho por Cristóbal Colón ha sido descubierto bajo curiosa circunstancia en la Biblioteca Nacional de París, por M. Delaroncière, jefe de la Sección de Libros Impresos, quien ha declarado a la Academia de Inscripciones y Bellas Letras, que el mapa no es otro que aquel en que se inspiró el viaje que condujo al descubrimiento de América. Estaba clasificado como mapa portugués del siglo XVI. Las ilustraciones que lo acompañan comprenden una notable y hermosa vista del puerto de Génova, que puede claramente revelar su origen, y en sus agregados, las indicaciones relativas al carácter esférico de la tierra son idénticas a las notas autógrafas de Colón, conservadas por el Cardenal Pierre Caillay.

El mapa representa la tierra, como era conocida en ese tiempo, en la forma de una isla envuelta por cuatro océanos. Se detallan las líneas de las costas de Europa y Africa, hasta el cabo de Buena Esperanza.

LOCALES

Ha experimentado una notable mejoría en su delicado estado, la señora viuda de don Juan Mariano Algata.

Nuestra enhorabuena a su respetable familia.

—El domingo 24 del actual a las ocho y media de la mañana y en el campo de "Vista Alegre", se celebrará un encuentro amistoso entre los equipos locales "Minerva F. C." y "Fuensanta F. C."

—Regresó de San Sebastián don Angel María Rubio Castillejo el que se ha visto precisado a interrumpir su veraneo por la enfermedad que aqueja a su señor padre el ilustrísimo marqués de Valde Ilores, a quien deseamos un rápido y total restablecimiento.

—Lleó de Castro del Río el diputado provincial don Rafael Criado y López Corbio.

—Se halla en Córdoba el exalcalde de Baena don Higinio Rodríguez.

—También se encuentra en esta capital el exalcalde de Castro del Río don Antonio Navas.

—Hoy en el tren rápido marchó a Barcelona para tomar parte en la corrida que el domingo se celebrará en dicha capital el valiente matador de novillos toros Antonio de la Haba (urito), que el próximo miércoles toreará en la corrida extraordinaria que se verificará en Madrid.

—El Centro Filarmónico "Eduardo Lucena", celebrará una verbena de carácter andaluz mañana sábado en su domicilio de la Plaza de Gerónimo Paez.

—Ha mejorado notablemente de la grave indisposición que sufría, la señorita Amanda Sánchez Callego.

—Se encuentra gravemente enferma la respetable madre de don José Borrero, alto funcionario de la Sociedad Española de Construcciones Eléctricas y Mecánicas. Deseamosle alivio.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés.

Avenida de Cervantes 24.—Córdoba.

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

Desde Villanueva del Duque

Feria y fiestas.—Con extraordinaria animación y durante los días 14, 15, 16 y 17 del actual, han tenido lugar en esta villa las tradicionales fiestas que anualmente se celebran en honor a la Santísima Virgen de Guía y al Glorioso San Jacinto.

Dieron comienzo en la tarde del 14 con el traslado en procesión de la imagen de Nuestra Señora de Guía, desde su Ermita a esta parroquia; por la noche la típica velada en los alrededores de dicha Ermita y a las once llegada de la banda de música del regimiento de Carabón 17, con tambores y cornetas, bajo la dirección de su músico mayor don Antonio Ortega.

El día 15 se celebró en la parroquia de San Mateo solemne función religiosa costeada por la Hermandad de la Virgen, oficiando el señor Cura Párroco don Federico Soria y ocupando la sagrada cátedra el señor Coadjutor don Manuel Núñez-Meilara que hizo su disertación con gran elocuencia; y por la noche en la Plaza de la Iglesia, se quemó una bonita sección de fuegos artificiales.

El 16 por la mañana se efectuó con la misma solemnidad la fiesta religiosa a San Jacinto, pronunciando un elocuente sermón el señor Soria, y siendo acompañada y cantada la misa, como la del día anterior, por la banda expresada, cuya ejecución fué maravillosa. Después de ambas fiestas hubo los respectivos acostumbrados refrescos, costeados el primero por la Hermandad de la Virgen y el segundo por la Corporación municipal. Por la tarde, en nuestro coso taurino se celebró la primera corrida de novillos toros anunciada siendo presidida por nuestro alcalde don Vicente Laguna, el segundo teniente de alcalde don Miguel Romer y el sargento de la guardia civil de este puesto don Francisco Varona. El ganado del señor Linires, resultó muy bravo y de mucho poder, por lo cual, sin duda, no pudo lucirse el matador Rafael Calvo (Calvillo) ni su cuadrilla, limitándose a salir del paso.

El 17, por la tarde, segunda corrida con ganado de la misma procedencia, para Charlot, Tomásín y sus lotones, estando todos muy trabajadores, sobre todo Tomásín, que se deshizo del segundo novillo de media estocada, que no necesitó más auxilios, por lo cual se le concedieron las dos orejas y el rabo al de la muerte repentina.

La presidencia de esta corrida estuvo a cargo del digno delegado gubernativo de este partido don José de la Mata, el que desempeña a igual cargo en el distrito de Montilla, de nuestra primera autoridad local y del señor ingeniero director de estas minas de El Soldado.

La presidencia estuvo muy acertada y a las tardes hubo lleno completo en la plaza y el desfile resultó muy brillante.

Los bailes estuvieron las tres últimas noches muy animados y concurridos, sobre todo el de la carpa instalada en la

plaza de Antonio Barroso, en esta plaza y en la calle del Sabio Ramón y Cajal, que constituían el Real de la Feria, había instaladas muchas tiendas de juguetes, rifas, puestos de turrón, etc., y gran número de arcos adornados con follaje y alumbrado eléctrico con preciosas tulipas de papel de diversos colores.

Excepto la feria de ganados que este año ha estado poco animada, lo demás ha resultado extraordinario, sobre todo en la afluencia de orasteros de los pueblos comarcanos, distinguiéndose, como otros años, Hinojosa, por el número y calidad superior de sus elegantes mujeres; de las del país no hablamos por ser muy difícil descubrir sus encantos y de Espiel también han venido algunas preciosas.

En resumen, que la feria de este pueblo va tomando tal incremento, que no ha de tardar muchos años en ser la más impor ante del Valle de los Pedroches. Así sea.—Corresponsal.

Agosto 1924.

Sucesos y denuncias

Desaparición de caballerías

En la casa cuartel de la guardia civil del puesto de la Fuensanta, de esta capital, dió cuenta Rafael Luna Villanueva dueño de la huerta de "Los Frailes" de que en la madrugada de ayer habían desaparecido de aquella tres caballerías de su pertenencia.

La benemérita ha dado conocimiento al juzgado de instrucción del distrito de la izquierda, realizando gestiones para el rescate.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enajena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y Pcamino de Almodóvar y senda de lerchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahúrda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Si quieres vestir bien y económicamente, dirígete a EL METRO. Casa Central Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

"Andalucía Ilustrada"

Se ha publicado el número 54 de esta revista cordobesa, que contiene el siguiente semario:

Agosto, por Angel Castellar; Diario sentimental, Por una vez aún, por R. Caussinos-Assens, Los ojos muertos, por José Monclús Alemany; El Cantar andaluz (cantares), por Luisa Abriú; Charlas científicas, el sexto sentido, por Gonzalo Reig; La piedra de los sacrificios, por Alfredo Fernández; De la vida madrileña, las modistillas, por Manuel Figueroa Sevilla, los tesoros artísticos e históricos, por J. Muñoz San Román; Alcalá de Guadaíra, tres motivos (poesía), por Alejandro Collantes de Terán; La lira y el poeta (poesía), por Juan José Molina; El encanto de la Albambra, por Paquita Monilla; Poemas en prosa, el libro de Astolat, Dios, por Concepción Urquiza; Modestia, por Armando Palacio Valdés; El dolor y las flores, por Juan R. Jiménez; El mirador, por Francisco Arévalo; Artistas andaluces, El pintor don Francisco Ramos, por M. Durán de Velilla; La canción de las gotas, por G. Martínez Sierra; El caracol de ámbar, por Juana de Ibarbourou; Escenas de comedia, por A. Jiménez Lora; De la Universidad a la Comisaría, pasando por el amor (cuanto estudiantil), por Carlos Casajuana; Muerte de un músico ilustre, don Cipriano Martínez Rucifer; Eres luz y eres sombra, tarde (poesías), por Mariano Altolaguirre; Historia Natural; Para Córdoba, proyectos, por Romero Moreno; El color de los coches en los ferrocarriles; De apicultura; Horas de catar las colmenas, por El Párroco de Albillos; Lo que se suplica; A nuestros colaboradores espontáneos; Amenidades; excétera.

Ilustran el texto muchas fotografías.

NO SE ESCRIBE
SEMENTO

SE ESCRIBE
CEMENTO

NO SE PIDE
CEMENTO

SE PIDE
ASLAND

QUE ES EL MEJOR
CEMENTO

CONOCIDO HASTA HOY
PRECIOS

Por vagones completos	Tonelada
Sobre vagón Sevilla.	103 pesetas
" " Córdoba.	117 "
POR PEQUEÑAS PARTIDAS	
Tonelada en almacén.	130 pesetas
Saco en almacén.	7 "

Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

Información telefónica

Una nota oficiosa del Cuartel general de Africa.---A Vázquez de Mella se le amputa la pierna izquierda.---El Presidente en cama.---No hay noticias oficiales.---Se cree que el barón de Visvel será alcalde de Barcelona.---Otras noticias de ambas zonas de Marruecos y de provincias

(De la Agencia "Febus") De Madrid

Madrid 22, de las 15 a las 19 m.

A Vázquez de Mella se le amputa la pierna izquierda

En el Sanatorio del doctor Parache se practicó ayer la operación de amputar la pierna izquierda al ilustre tribuno don Juan Vázquez de Mella.

El enfermo ha pasado la noche en estado satisfactorio, habiendo recibido la visita de muchos amigos y deudos.

El conde de Romanones otra vez a Hendaya

Nuevamente el conde de Romanones ha marchado a Hendaya para continuar la temporada veraniega.

El viaje lo hizo a la corte por Navarra, a fin de no pasar por San Sebastián.

El estatuto de Tánger

Sabemos por conducto fidedigno que el estatuto de Tánger tarda bastante aún en ponerse en vigor, ya que los delegados españoles que forman parte de la comisión anglo-franco-española que se reunirá en París, están realizando un estudio minucioso para reaccar los códigos que han servido de base a los vigentes que rigen en España y que serán puestos en vigor en la Ciudad Internacional, al mismo tiempo que el francés, y redactados cada uno en su idioma respectivo.

Nuestros delegados están realizando una labor intensa y fructífera en este sentido.

La afección bucal del presidente

A causa de haber pasado mala noche el jefe del Directorio debido a la afección bucal que padece, esta mañana no tuvo desahogo ni recibió visitas.

Dicen en la presidencia

Esta mañana en el gabinete de prensa no se acilitó ninguna noticia y únicamente el teniente coronel Kico, jefe de la censura, manifestó que el comandante Villalba muerto; no es hijo del general del mismo apellido, sino un sobrino suyo.

De Marruecos

Llegada de tropas expedicionarias

Parache 22.—En los vapores "Isla de Menorca" y "Poeta Eroles" llegaron las fuerzas expedicionarias de los batallones

de León, Sicilia y Soria, siendo recibidas por el general de la zona Fernández García, el cónsul y apico y numeroso p blico.

El espíritu de las tropas es excelente, habiendo embarcado en camiones para T'Zenon, por cuyas zonas han sido distribuidas las fuerzas, que fueron revisadas antes de partir por el general Fernández García.

Felicitación a Abd-el-Kader

Melilla 22.—El comandante general Sanjurjo ha mandado al caid Abd-el-Kader su felicitación por el excelente comportamiento de su harca, haciendo hincapié sobre todo en los indígenas de la tienda fortificada de Afrau.

Denominación de blocaos

Melilla 22.—En lo sucesivo los blocaos de Afrau recientemente establecidos, se denominarán Toral y Albandez, en memoria del teniente y sargento muertos el sábado último.

Vuelos aéreos

Melilla 22.—La escuadrilla aérea de la zona efectuó vuelos sobre el campo enemigo y loma de Yamaten, regresando sin novedad a su base.

Entrega de un automóvil

Melilla 22.—Se ha efectuado la entrega del automóvil que los cabileños regalan al hijo de Abd-el-Kader. La entrega la hizo en nombre de los indígenas, el coronel Coronel, que tuvo frases de elogio para el obsequiado que está recibiendo muchos presentes.

Acto de justicia

Melilla 22.—Para resolver actos de justicia, marchó al zoco de Beni-Bugach, el caid de Guelaya.

Heridos en actos del servicio

Melilla 22.—En el Hospital Doc e ingresaron heridos en actos del servicio Antonio Gómez, soldado de artillería y Emilio Anza, de Ceriñola, y los legionarios José Grina y Miguel Rodríguez.

La comisión hidrográfica

Melilla 22.—A bordo del aviso "Urania" regresó la comisión hidrográfica que realizó estudios en agua de Chafarinas.

Regreso del teniente coronel Martínez

Melilla 22.—Procedente de Afrau regresó el teniente coronel Martínez Marco, que se encontraba allí destacado durante el asedio de los moros, haciendo elogios de las fuerzas, tanto europeas como indígenas.

Ataques rechazados

Melilla 22.—Las fuerzas de Afrau rechazaron unos ataques nocturnos durante el asedio, conservando siempre su alto espíritu militar.

Se hacen grandes elogios del jefe de la avanzadilla teniente Eduardo Andrés, así como de la guardia de Sidi-Mesaud que dividió grupos enemigos que conducían ganado, siendo dispersados y recogidos los semovientes que se internaron en nuestra zona.

A Dar-Quebdani

Melilla 21.—El comandante general Sanjurjo mandó al campamento de Dar-Quebdani, donde revisó e inspeccionó las columnas allí acamadas.

Fuerzas que se incorporan

Melilla 22.—Se han incorporado a las columnas de Dar-Quebdani los grupos expedicionarios de artillería de montaña llegados recientemente de la península.

Maniobras rebeldes

Melilla 22.—Durante los bombardeos aéreos de las concentraciones enemigas los rebeldes llevaban banderas españolas, para de este modo despistar a los nuestros.

Una nota oficiosa del cuartel general de Africa

Tetuán 22.—A la prensa se ha entregado la siguiente nota oficiosa del cuartel general.

La columna móvil quedó en Afrau para proteger los trabajos de fortificación y seguridad del sector Tilarui-Arau.

Regresó al campamento de Dar-Quebdani sin novedad, dándose la sensación de tranquilidad que reina en el frente.

La plaza de Alucemas fue tiroteada y se contestó en la misma forma al enemigo.

Confidencias moras aseguran ser mayor el número de los muertos causados a los rebeldes en los últimos combates que no pueden precisar, habiendo quedado muy debilitada la moral de la jarca.

En la zona francesa se advierte una concentración importantísima de la jarca en Setyla de Beni-Buhay y Ain-Zoro.

La tarde de ayer y la mañana de hoy las escuadrillas de aviación volaron sobre el campo enemigo del frente de Afrau sin encontrar y sin descubrir el escondite de los rebeldes.

Se bombardeó los adueros de las cabilas de Meallaz y Talliz.

En la zona occidental el campamento de Laguezur, situado en la cuenca de

rio Laud, fué tiroteado sin causar bajas en el puesto.

La caballería de protección entre los poblados de Robba-Gosal fué agredida y fuerzas montadas de la mehalla efectuaron movimientos combinados, concentrándose inmediatamente en Coa.

La columna de Taguesú entre los poblados de Iberman y Dexaun fué hostilizada, acudiendo en su auxilio los puestos de Tarambón llevándole agua, viveres y municiones, relevándose la guarnición bajo un fuego nutridísimo del enemigo situado a dos horas de Xesauen.

Un aparato de la escuadrilla de aviación cayó en la línea del Lau en la playa de Emsa, resultado ileso los ocupantes.

En el sector de Dar-Coba, sin novedad.

De Provincias

BARCELONA

Detención de un atracador

Barcelona 22.—La policía ha detenido a un sujeto llamado Jerónimo Ripoll, a quien se acusa de haber tomado parte en un robo que hace tiempo se cometió en la vía Diagonal cuando pasaba un camión con cierta cantidad para pago de jornales.

El barón de Vis, el alcalde de Barcelona

Barcelona 22.—A las ocho de esta mañana en Capitanía general, llamados por el general Barrera, se reunieron el general gobernador, el presidente de la Mancomunidad, el barón de Visvel, el diputado Gaita y el diputado provincial don Dionisio Conde.

La reunión terminó a las dos de la tarde, y no es aventurado asegurar que en ella se trató de la provisión de la Alcaldía de Barcelona, y que hubo éxito en la conferencia lo dicen muy claramente los semblantes que a la salida ofrecían los reunidos.

El barón de Visvel, al salir, anunció que ya había desistido de su viaje a Madrid y que lo haría pasados algunos días para asuntos particulares.

Un periodista preguntó:—¿Usted ya tenemos al alcalde? ¿Le han convencido a usted?

El barón respondió:—Estos periodistas lo saben todo.

Los demás asistentes hicieron suyas las palabras del barón de Visvel.

Señoras que juegan a los prohibidos

Barcelona 22.—Han sido detenidas unas señoras en una casa de la calle de Quevedo, de la barriada de Gracia, que jugaban a la ruleta, siendo llevadas a la jefatura de policía.

Como quiera que eran casadas, al tardar de presentarse en sus domicilios los respectivos maridos hicieron diligencias para averiguar su paradero, y cual no sería la sorpresa de los mismos al conocer que se hallaban detenidas en la jefatura de policía.

Se presentaron en dicha oficina pública, reclamándolas, y el jefe superior ordenó su libertad.

El capitán general a Madrid

Barcelona 22.—Esta noche sale para Madrid el capitán general de la región con uno de sus ayudantes, encargándose interinamente de la Capitanía el general Losada.

Dice el gobernador

Barcelona 22.—El general gobernador civil reibió a los periodistas, diciendo que no tenía noticias de interés que comunicarles y que mañana les reibiría en Capitanía general.

Otro concejal que renuncia

Barcelona 22.—Se ha confirmado la renuncia del cargo de concejal del marqués de Alós, que estuvo esta mañana en el Ayuntamiento despidiéndose de todo el personal.

Un valiente

Barcelona 22.—En la calle de Poniente un sujeto apodado El Poca agredió con una navaja a Juan Matías, causándole una grave herida en el vientre. Fué detenido.

La colonia madrileña

Barcelona 22.—La colonia madrileña ha visitado diversos centros culturales y algunos teatros, escuchando en el Conservatorio de música catalana un concierto en su honor, visitando después el Museo Arqueológico del Parque.

CADIZ

Un acuerdo y una gestión

Cádiz 22.—El Ayuntamiento ha acordado agasajar al ilustre inventor Marconi en su visita a la ciudad el día 2.

El alcalde y los concejales marcharon a San Fernando para entrevistarse con el comandante general del apostadero a fin de que se actúen las obras de reparación del crucero "Príncipe de Asturias", aliviando de este modo la crisis de construcción naval.

OVIEDO

Accidente del trabajo

Gijón 22.—En las obras de construcción del ferrocarril Gijón-Ferrol, ocurrió un desprendimiento de tierra, quedando sepultado el obrero Manuel López, que falleció a poco de las gravísimas lesiones recibidas.

SAN SEBASTIAN

Movimientos políticos

San Sebastián 22.—Procedente de Cestona llegaron el vicepresidente del Consejo marqués de Alhucemas y el presidente del Congreso señor Villanueva.

SEVILLA

Dos muertos sin identificar

Sevilla 22.—En la estación de San Bernardo se arrojó al paso de un tren un joven pobremente vestido, que quedó horriblemente destrozado.

Un anciano, al paso de otro tren, se arrojó igualmente, quedando por completo destrozado.

Ambos cadáveres no han podido ser identificados.

Regreso de las infantas

Sevilla 22.—Han regresado las infantas Luisa, Isabel, Alfonso y la princesa

María Esperanza, que fueron recibidas por los infantes Carlos y Alfonso, autoridades y demás aristócratas.

El alcalde les entregó un artístico ramo de flores con los colores nacionales.

Los infantes marcharon a Aracena, donde veranean sus hijos menores.

El aeroplano que da la vuelta a España

Sevilla 22.—Aterizó en Tablada el aeroplano tripulado por el comandante Delgado y teniente Gutiérrez, que dan la vuelta a España por la costa.

Antes de partir para Extremadura se detendrán en la serranía de Aracena para saludar a los infantes.

También el comandante Delgado visitará a sus hijas, que veranean en Valdezañra, y una vez reportado de gasolina en Almendralejo, emprenderá el viaje a Cáceres, Salamanca y Zamora y a Cuatro Vientos, donde se dará por terminado.

Tropas para Africa

Sevilla 22.—Esta noche en el vapor "Isla de Menorca" salen para Africa una compañía de intendencia y otra de Sanidad Militar.

También se espera la llegada de Valencia de los batallones de Asía, Vergara, Navarra, Albuera, San Quintín y Palajoz, que van para Ceuta y Melilla.

TERUEL

Un suicida

Teruel 22.—El vecino de Aicañiz Manuel Bozo, de 62 años, viudo, en estado completo de alcoholismo, salió al campo y con la navaja que llevaba se ahorcó de la rama de un árbol.

Del Extranjero

El arzobispo de Sevilla propuesto para cardenal

Roma 22.—Se asegura que en el próximo consistorio será elevado a la dignidad del Sacro Colegio el arzobispo de Sevilla don Santiago Lugaray.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba)

22 de Agosto 1924.	
Int. por	71'00
Este día	85'85
Amortizable 5 por 100, 1920	95'90
Deuda Amortizable 5 por 100, 1917	95,85
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	102'00
Banco de España	564'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	000'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	91'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	102'00
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	108'75
Francos	40'60
Libras	33'68
Dólares	0'00

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16. principal, de dos a siete

Informaciones de hoy 23

INTERNACIONALES

La paz de Europa

Según las noticias recibidas hasta el momento de escribir estas líneas, hoy se habrá firmado en Londres el protocolo de la Conferencia, por virtud del cual todos los países que estaban representados aceptan el "rapport" de los técnicos como solución al problema de las reparaciones, y se comprometen a facilitar su ejecución.

Hay que reconocer que la gloria de este resultado, equivalente a la paz de Europa, corresponde en primer término a Mr. Mac-Donald. Desde que subió al poder, anunció su intención de crear el ambiente de cordialidad necesario para que la concordia fuese posible. Lo ha conseguido espléndidamente. Nadie le negará ni le regateará esta justicia.

En segundo término, respecto a la cronología, pero con igual eficacia respecto a la voluntad, este triunfo es debido a Mr. Herriot, quien ha servido lealmente la causa de su país y ha facilitado el acuerdo definitivo. Y es claro que, al hablar de Mr. Herriot, no es posible olvidar los buenos oficios y la clara inteligencia de Mr. Tneunis.

Y en tercer término, esta victoria de la paz es debida al patriotismo y a la sinceridad del doctor Marx y del doctor Stresemann. Su manifiesto deseo de encontrar una solución, ha hecho posible la labor de la Conferencia. La obra realizada por los señores Marx y Stresemann, es más digna de gratitud y admiración, porque ella ha de tropezar y tropieza ya con la hostilidad de numerosos sectores de opinión de su propio pueblo.

La firma del protocolo de Londres no significa que todas las dificultades hayan sido definitivamente superadas. Pero es evidente que la crisis europea ha entrado por el camino de la solución.

Felicitémosnos todos.

La evacuación del Ruhr

La Conferencia de Londres ha constituido una victoria decisiva para la causa de la paz. La fecha de la firma del protocolo de Londres señalará el final de la guerra con más precisión que el día 11 de noviembre de 1918 o el 23 de junio de 1919.

El armisticio y los tratados de paz no constituyen sino etapas preparatorias de esta fecha memorable, y es que, si una frontera comienza donde un amor acaba, una guerra no acaba sino donde una paz comienza. Nadie se atrevería a decir que Europa ha vivido en paz desde 1918 hasta ahora.

Este es el mérito y esta es la gloria de Macdonald y Herriot, ya que los tratados de paz anterior es no constituyeron sino etapas preparatorias, porque detrás de ellos no tenían los votos y los deseos unánimes de los pueblos firmantes. Herriot de una parte, y Marx y Stresemann de la otra, han de luchar

todavía, dentro de sus pueblos, con resistencias vivas de poderosos sectores de opinión. Por ello, su labor es hoy más meritoria y benemérita y cabe señalarla a la gratitud y a la admiración universales.

Herriot hallará menos dificultades que Marx y Stresemann para hacer triunfar en su país su obra pacificadora. Al fin y al cabo, Poincaré había aceptado ya el "rapport" de los técnicos y la Conferencia de Londres no significa otra cosa que la ejecución de la memoria Dawes.

Marx y Stresemann habrán de superar a la resistencia de los que en Alemania se han opuesto siempre a la aceptación del "rapport" de los técnicos. Afortunadamente para la causa de la paz, pueden ofrecer a su pueblo la evacuación inmediata de una parte de los territorios invadidos y la seguridad moral de una evacuación sucesiva de toda la zona ocupada.

Al lado de los nombres de Macdonald, Herriot, Tneunis, Marx y Stresemann hay que añadir los de Coolidge y Hughes, la intervención oficiosa de los cuales ha facilitado visiblemente el acuerdo de Londres.

Al resumir ahora las tareas de la Conferencia, hay que remarcar otra vez la ausencia material y moral de Mussolini. Italia, en este sentido, ha estado más ausente de Londres que lo fue de Versalles.

La supremacía aérea en el Mediterráneo

Con su actual organización aérea, como ya saben nuestros lectores, la Gran Bretaña ha reforzado y aumentado el servicio aéreo en el Mediterráneo. No hace mucho tiempo, la Gran Bretaña había previsto, con el desplazamiento de otras unidades, su refuerzo naval, hasta el punto que el buque lan a-aviones "Eagle" forma parte también de la escuadra británica en el Mediterráneo.

Esta actividad aérea británica, esta política aérea del gran imperio parece que preocupa a Francia, la cual, por su parte, ha reforzado el servicio aéreo de Córcega y las bases en la costa africana. De ello hay que en, acaso excesivamente susceptible, deduce un duelo franco-británico para la conquista de la supremacía aérea en nuestro mar.

La Gran Bretaña ha dado a conocer sus propósitos de convocar una Conferencia internacional para limitar los armamentos aéreos, lo cual tal vez contradice su actividad en este sentido.

Igualmente, según un cronista extranjero entre el balance aéreo británico (pesetas 1.200.000.000, y el progreso científico y técnico que la Gran Bretaña ha podido realizar con tan grandiosos medios financieros y el propósito de convocar una Conferencia para la reducción, para la limitación de los armamentos aéreos, existe un contraste singular.

El señor N. Carlassare, en "Il Popolo

d' Italia", hace a propósito de ello la consideraciones siguientes:

"Es necesario poner en evidencia la importancia de la actividad británica, por el refuerzo aéreo y naval de Malta, aconsejando la adopción de medidas equivalentes para hacer frente a una situación que, con el tiempo, puede resultar crítica.

Inglaterra ha dislocado a Malta una fuerza naval que es superior a la de Francia, Italia y España reunidas. Era natural, era lógico que Inglaterra procurase el proteger este importante cuadro naval con cuadros aéreos adecuados. Desde el punto de vista militar, la estrategia británica comprende en el Oeste, el Estrecho de Gibraltar, en el Sud, el canal de Suez, y en Malta, la base aero-naval. Como es sabido, Inglaterra pretende mantener así la libertad de paso hacia el Este de la dominación británica."

"Hay que creer que Francia y la Gran Bretaña, a última hora, prepararán las bases de un acuerdo probable para la protección aérea común. Pero importa también ser francos: en el Mediterráneo no han de existir en absoluto supremacías extranjeras de ningún orden. La supremacía, caso de existir ha de ser italiana.

Pero el balance aéreo italiano no es del todo satisfactorio, no es todavía eficiente, ya que los diagramas de realizaciones técnicas y constructivas que le precisan para hacer frente a una situación exterior adversa no han adquirido la amplitud necesaria. Teniendo en cuenta que el balance aéreo francés asciende a 80.000.000 de francos, el señor N. Carlassare pide se adopte el proyecto italiano preventivo de 60.000.000.

"Italia—acaba diciendo el señor Carlassare—ha de preocuparse por conquistar cada día más una supremacía aérea en el Mediterráneo. La prensa francesa finge desconocer, más que la existencia de Italia, la posesión de una fuerza aérea importante. Italia, sin embargo, no solamente ha de proclamar su derecho a la supremacía aérea y naval en el Mediterráneo, sino que ha de conquistarla con sus obras y con la fuerza."

Institución Teresiana

Academia para señoritas

Internas y externas

Preparación para Magisterio y Bachillerato. Catedras especiales de Cálculo, Francés, Mecanografía, Taquigrafía, 1.ª Enseñanza. Clase especial desde ocho años.

Preparación para oposiciones a plazas del Magisterio

7 plazas obtenidas en las últimas oposiciones.

Profesora de Letras.—Profesora de Pedagogía.—Profesor de Ciencias.

P. de la Concha, 17

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

Alcaldía presidencia del Ayuntamiento de Córdoba

El miércoles 27 del que rije, a las doce horas de ese día, se verificará ante mi autoridad en el despacho de esta Alcaldía, la venta en licitación oral y por puja a la llana de los lotes de materiales procedentes de la parte demolida del Hotel Suizo que quedaron sin adjudicar por falta de postores en la primera subasta convocada para enajenarlos, a saber:

Cuarto lote.—Lo constituyen las columnas, verjas, vigas de hierro y demás elementos de estemaerial desmontados y acumulados al exterior del mencionado edificio, cuyo importe con baja del 25 por 100 de la suma en que fué tasado, se fija en 675 pesetas.

Quinto lote.—Lo forman los rollizos, viguetas, cuarterones, tablarón y demás elementos de carpintería de armar desmontados de los sitios que ocupaban y que se hallan al exterior o interior de susodicho hotel, cuyo importe con baja del 25 por ciento de la cantidad en que fué justipreciado se fija en 900 pesetas.

Sexto lote.—Lo constituyen las puertas de balcones, de salas, de ventanas, etc., que bajo la denominación de carpintería de taller figuran en el presupuesto respectivo, cuyo importe con baja del 25 por ciento en que fué valorado, se fija en 738 75 pesetas.

Séptimo lote.—Lo forman el peidanaje de escalera, solería y zócalos, cuyo importe con baja del 25 por ciento de la suma en que fué valorado, se fija en 150 pesetas.

Los tipos que servirán de base a esta licitación serán los que ahora se asignan a cada uno de los susodichos lotes, y las adjudicaciones se harán a favor de quien en mayor es ala las mejores.

Para tomar parte en la compra de los materiales de que se trata, los licitadores constituirán en depósito el 10 por 100 del importe de los lotes a que les convenga optar y que por lo que se refiere al rematante quedará como fianza a responder del cumplimiento del contrato.

El adjudicatario satisfará en el acto de efectuarse la venta la mitad de la suma del remate y abonar el 50 por 100 restante dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes y antes de empezar a retirar los materiales que se adquiriera.

El expediente relativo a esta licitación se halla desde hoy de manifiesto en el Negociado de Fomento de la Secretaría municipal, en donde puede examinarse, advirtiéndose que será de cuenta de los rematantes el reintegro del mismo en la clase de papel que corresponda.

Córdoba 22 de agosto de 1924.—José Cruz Conde.

EL DR. CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 3, principal, a la calle Concepción, número 16, principal izquierda; (frente a la parroquia de San Nicolás).

¿Iba en el expreso un carterista?

Anoche, a las once y quince minutos, cuando ya iba a emprender su marcha el tren expreso ascendente, nos encontramos en los andenes de la estación central de los ferrocarriles.

Observamos un movimiento rápido e inesperado de los agentes de Vigilancia, quienes minutos antes de arrancar el tren, acompañados del empleado de ruta, dirigíanse a uno de los carruajes del convoy.

En este momento arrancó el expreso. El empleado montó en el coche a que se dirigían, que iba en tercer lugar, y la policía quedó en los andenes.

Aunque pocas palabras se cruzaron entre el funcionario ferroviario y los agentes, algo pudimos oír, ya que en claro nada pudo sacarse, en virtud de que había marchado el tren.

El empleado de ruta requirió a los agentes de servicio en la estación para manifestarles que un viajero que llevaba en su poder buen número de miles de pesetas, venía observando desde poco antes de salir de Sevilla, que un individuo, bien vestido, joven, de aspecto simpático, que ocupaba una butaca del mismo departamento, venía siguiéndole.

El viajero poseedor del dinero estaba escamado por la persecución del desconocido, que no perdía la pista a aquel ni un solo instante y temiendo que al quedarse algo dormido fuera víctima de un atraco, perdiendo la cartera con la importante suma de pesetas que llevaba, lo comunicaba para que se aclarara el asunto.

Como el convoy partió nada pudo hacerse y los agentes limitáronse a indicar al ruta que avisara a la pareja de escolta del tren expreso y que al llegar a la estación de Vilches lo participara también a los agentes de la brigada móvil de policía que hacen servicio a Madrid.

Parece ser que el viajero poseedor del dinero de referencia, que asciende a una suma importante de pesetas, va a la corte para resolver determinados asuntos en distintos bancos y casas de negocios de Madrid.

Las escasas personas que había en el andén diéronse cuenta de los movimientos extraños y precipitados que a raíz de la marcha del expreso hizo la policía.

LOCALES

Se halla en Córdoba, donde ha venido a conalecer de una penosa y larga enfermedad, el oficial de Teléfonos interurbanos de la Central de Málaga don José Hipoli.

—Llegó de sus posesiones de España el concejal de este Ayuntamiento don Miguel Riobó Susbielas.

—Después de visitar París y varias poblaciones del norte de España, han regresado los presbíteros don Rafael Véenes, profesor de este Seminario Conciliar, y don Emilio Gózávez, beneficiado de la S. J. C. Sean bienvenidos.

—Después de haber pasado una temporada en Fuengirola (Málaga), anoche en el tren expreso regresó a esta capital nuestro estimado amigo don José Barrena y su distinguida familia.

—En el mismo tren regresaron los industriales don Juan Aroca Avila, don Anonio Aguilar y don Ramón Urbano, que han permanecido unos días en la ciudad malagueña.

—En el correo llegaron de Ceuta y anoche en el tren expreso marcharon a Madrid, las hermanas de San Vicente de Paul, sor Josefina y sor Maria, quienes han estado en uno de los hospitales militares, encargadas de la asistencia de heridos y enfermos de la campaña de Marruecos. Se dirigen a sus respectivos destinos.

—En el tren expreso marchó a Málaga nuestro querido amigo don Juan de Dios Blanco.

—En el mismo tren ha marchado a Loja (Granada) el activo comisionista don Enrique Jaime Montañez, acompañado de su bella sobrina Encarnación.

—Marchó a Puente Genil don Custodio López.

—El rico propietario don Gabriel García marchó en el expreso a Málaga.

—En el tren rápido ha marchado a Madrid la distinguida dama doña Rosario de Hocés.

—Anoche, en el tren expreso regresó de Málaga el joven industrial de esta plaza don Ignacio Gómez.

—También regresó a Córdoba en dicho tren, nuestro querido amigo don Rafael Hualance.

—Asimismo en el tren expreso regresó anoche de Málaga el ingeniero de la cuarta división técnica y administrativa de los Ferrocarriles Andaluces, don Diego Aláarez de los Corrales.

"La Unión," y "El Fénix Español"



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Velores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia.

Oficinas: Calle Claudio Marcela, 13.

NOTAS DE LA REGION

ALMERIA

Ayer tarde giraron una visita de inspección al campamento de Viator, el general gobernador señor Zumel, el alcalde señor Toro, el ayudante del general señor de Torre y el diputado provincial señor Benitez.

La visita estuvo relacionada con la llegada a la capital de los dos batallones expedicionarios de Cuenca y de la Constitución.

Uno de ellos acampará en Viator y el otro se instalará en el cuartel de la Misericordia.

El alcalde manifestó a los periodistas que para hoy quedarían completamente instalados los servicios de alumbrado y agua en el campamento.

—El presidente del Círculo Mercantil ha dirigido al jefe del Departamento militar un telegrama comunicando que el doctor Mann, enviado oficialmente por el Gobierno de los Estados Unidos ha inspeccionado ya, acompañado del doctor Leonardo e ingenieros españoles, los principales distritos productores de Almería, enviando sus informes a Washington.

Entiende que son satisfactorios, puesto que no ha encontrado la mosca mediterránea en nuestras uvas.

—En su domicilio, calle de Antonio Vico, se disparó un tiro en la cabeza Aurora Pérez, de cuarenta y nueve años, y que deja siete hijos.

Se ignoran los móviles, pero se cree que tiene perturbadas sus facultades mentales, pues ya el año pasado intentó suicidarse.

Aurora ingresó en el hospital en gravísimo estado.

JAÉN

La epidemia tífica en Linares continúa estacionaria, no progresan lo afortunadamente, gracias a las medidas adoptadas.

GRANADA

Según noticias recibidas del alcalde de Baza, ha sido detenido en aquella ciudad Francisco Escobar Gómez, que había desaparecido de esta capital llevándose un automóvil que tenía en depósito, propiedad de don Manuel de la Higuera.

El detenido está en la cárcel.

El señor Higuera marchará a Linares con un oficio del juez, para que el alcalde le entregue el automóvil.

—En un monte del término de Guajar Fataguit, propiedad de don Isidro Salazar, se declaró un violento incendio que alcanzó en pocos momentos grandes proporciones.

El fuego se inició en el sitio conocido por "Cueva Labrado", del cortijo "Venta de la Cebada", propagándose al monte del "Cañuelo", donde adquirió enorme intensidad, hasta que consumido todo se apagó en el sitio conocido por "Tajo Colorado", perteneciente al monte del "Tablaro", propiedad de los señores Rodríguez Acosta.

Se ignoran las causas del formidable incendio.

En la "Venta de la Cebada" ardieron 20 hectáreas de monte bravo y 700 pinos, valorados en doce mil pesetas, y el monte de los señores Rodríguez Acosta.

CADIZ

En la casa armadora Pinillos y Compañía han manifestado que en vista de la carencia casi absoluta de fletes, ha decidido suprimir la línea de las Antillas y Buenos Aires, habiendo vendido a una casa italiana sus vapores "Conde Wierdo", "Palmas" y "Cataluña".

Ya ha hecho entrega del primero de los buques citados a los nuevos propietarios.

Respecto a los vapores "Cádiz", "Barcelona" e "Infanta Isabel", los dos primeros navegan sin novedad. El último tiene anunciada su salida para la Habana el 12 de Septiembre, siendo la causa de que haya desembarcado parte de la tripulación el tener que efectuar reparaciones en Barcelona por llevar algunos años sin efectuarlo.

—En el domicilio de la compañía se celebró el acto de entregar los premios a los empleados de la empresa Lebón.

Los premios consisten en diplomas y medallas de oro, plata y quinientas pesetas.

Cada uno de los empleados premiados levan en la casa más de cuarenta años.

Al acto asistió el alcalde.

El gerente don Juan Gatell pronunció un discurso, y en nombre de los empleados habló don José Fabre. También pronunció breves palabras el alcalde.

—En el vapor "Isleño" embarcaron para Larache las fuerzas del batallón de Soria, y en el "Isla de Menorca" otras de los regimientos de León y de Sicilia, llegando éstas en el tren correo desde San Sebastián.

Revisó las fuerzas citadas el gobernador militar y fueron despedidas por las autoridades y comisiones militares, acudiendo también numerosísimo pú-

blico que vitoreó a los soldados. Estos cantaron himnos marciales mientras desatracaban los buques, tocándose la Marcha Real.

En el momento de embarcar las fuerzas del batallón de Soria, fué detenido un individuo llamado Gregorio Tapia Barrios, de 24 años, natural de Granada, que iba vestido de soldado, con fusil y correaje y que no pertenece al Ejército.

Fué interrogado y dijo que marchaba a Larache, con objeto de reunirse a su mujer.

No dió explicaciones satisfactorias acerca de la manera de proveerse del armamento.

Fué puesto a disposición de la autoridad militar.

—En el término de Los Barrios, en el cortijo "Mar a Manuela", se declaró un violento incendio, que se cree casual quemándose muchas hectáreas de sembrado y numerosos árboles.

Las pérdidas son cuantiosas.

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Como en 1923 **AMILCAR** gana la carrera de "Las doce horas 1924".
Vencedor absoluto con coches de rigurosa serie
Tres coches AMILCAR ha en el recorrido de
la motocicleta más rápida del concurso
Copa de S. M. el Rey
Copa de Regularidad de "Heraldo Deportivo"

SUCURSALES

Bilbao.-Gran Vía, 9.
Córdoba.-Gran Capitán, 13.
Gijón.-Cifuentes, 2 y 4.
Santander.-Plaza Cañadio, 1.
Sevilla.-O'Donnell, 38.
Vigo.-García Barbón, 39.

Agente distribuidor:

Mariano Sancho, S. A.

CASA CENTRAL:

Martínez Campos, 9.-Madrid

Continúan los robos de caballerías

Anoche tuvimos noticias en Córdoba de que en la casa-cuartel de la guardia civil de Fernán Núñez se había presentado el casero de la finca "Hileras", de aquel término municipal, manifestando que durante la madrugada habían sido asaltadas las cuadras del cortijo, robándose doce caballerías de la propiedad del dueño de la finca.

Para llevar a cabo esta obra los autores cavaron en una tapia, y valiéndose de un escalero penetraron en el interior de la finca, descerrando cuantas puertas encontraron a su paso.

La benemérita hizo acto seguido gestiones para recuperar estas caballerías, logrando encontrar tres de ellas en terrenos de la finca "Pedernales", próxima al sitio del robo.

Continúanse las pesquisas para rescatar los semovientes robados.

Del cortijo "Alamedilla", del término municipal de Córdoba, han sido robadas durante la noche cinco caballerías que se hallaban en las cuadras de esta finca, pertenecientes a Gonzalo Ancio Crespo y Francisco Vázquez Ancio.

Desconócese el paradero de las indicadas caballerías y la benemérita hace gestiones para rescatarlas.

De unas dependencias del cortijo "Torrecillas altas", que pertenece al vecino de Córdoba don Enrique Gutiérrez Fernández, han sido robadas dos caballerías de la propiedad de dicho señor.

Se supone que los autores del robo son más de un individuo, y sería conveniente que la benemérita, ya que con tanta frecuencia se están efectuando robos de caballerías en las fincas de este término, active su incesante labor para limpiar las inmediaciones de los cortijos de la plaga de malhechores que en ellos merodean ya que no dejan descansar al personal de las fincas ni un solo instante, apoderándose de todo lo que encuentran.

Sabemos que en los frutos y terrenos sembrados han causado reciente mente estragos, y que los dueños de las fincas se lamentan de que la gente maleante se apodere de lo que ellos han logrado producir a costa de privaciones y sacrificios, sobre todo el modesto labrador.

Esperamos que la actuación eficaz de la benemérita, al igual que siempre lo ha hecho, dará un buen resultado.

En el sitio más céntrico de la población

Se arranda un local apropiado para bar y café económico. Darán razón Portería de Hospita Militar.

Comerciantes!

En breve aparecerá una nueva Agencia de transportes bajo razón social "El Comercio", la que sin discusión de ninguna especie ha de ser la que con más puntualidad y seriedad e ecute todos los servicios que se le encomienden, dada la pericia y grandes conocimientos que en esta clase de asuntos tienen las personas que la integran.

MELONES

Se venden exquisitos, del país y de casta japonesa, en la calle del Hilero, número 1, bajo.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 17 al 23 de Agosto.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'00 de a 3'08.—Terneras 3'00 a 3'30; Lanar y cabrío: de 2'17 a 2'21

Precios de cotización del 11 de Agosto, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,60 pesetas.—Id. sin id., 4'80.—Ternera con hueso, 4'00.—Id. sin id., 5'31.—Magchos, 2'90.

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada, 1 de Mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada, 1 de Septiembre a 31 de Octubre.

Pidanse folletos al Administrador.—Se recomienda la "Fonda del Campo".

424 CASOS RAROS DE CÓRDOBA

Conde de Fernán Núñez.
Señor de Zuheros.
Señor de Junquera.
Señor de la Vega.
Señor de Seis Villas.
Duque de Segorbe.
Conde de Chillón.
Marqués de Comares.
Señor de Lucena.
Marqués de Priego.
Duque de Sousa.
Duque de Baena.
Alcaide de los Donceles.
Marqués del Carpio.
Marqués de Guadalcazar.
Marqués de Ayamonte.
Señor de las Cuevas.
Señor de las Quemadas.
Señor de Belmonte.
Señor de la Campana.
Don Pedro Ruiz del Agua.

CAPITULO X.

Los títulos que han emparentado con las casas de Córdoba.

Duque de Medina.
Duque de Arcos.

BIBLIOTECA DE LA VOZ

425

lientes caballeros que hubo en España y fuera de ella en sus tiempos.

El Conde de Cabra, por sus muchas hazañas, como la prisión del Rey Chico de Granada y la victoria que le ganó con tanta desigualdad.

El Alcaide de los Donceles, que era pedagogo, de los hijos de todos los grandes de España, fué por voluntad de todos ellos, elegido para esta dignidad, que lo era entonces muy grato, porque no solamente les mostraba el Alcaide todos los ejercicios de caballería sino que los criaba a a mucho temor de Dios, tanto que, de su mucha compostura, no se podía juzgar en ello cual fuese mayor, la valentía o la honestidad y compostura de sus personas.

Y así, por este gran caballero, se ha quedado en esta casa ser Alcaide de los Donceles, que lo tienen estos señores por muy gran blasón.

Entre los demás es famoso en nuestro tiempo don Fernando Carrillo, Presidente de Indias y ahora Presidente del Consejo Real, hijo de Córdoba. Descienden estos señores de la casa de Priego, junto a Junquera.

No menos famoso fué el Conde de Feria, don Pedro de Córdoba y Ligueroa hijo nieto del famoso don Alonso de Aguilar.

En nuestros tiempos, el Duque de Sessa, nieto del Gran Capitán y nieto del Conde de Cabra, bien sabidas son sus hazañas en paz y en guerra.

Un bautizo de rumbo

Anoche, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, recibió las aguas del bautismo la niña dada recientemente a luz por doña Josefa Pérez Zurita, digna esposa de nuestro querido amigo don Manuel Corujo Bustos.

Administró el Santo Sacramento el rector de la citada parroquia don Paulino Seco de Herrera, siendo padrinos los monísimos niños Joaquinito Corujo Pérez y Encarnación Ruiz Pérez, imponiéndosele a la nueva cristiana el nombre de Ramona.

Terminada la ceremonia, los numerosos invitados se trasladaron al domicilio de los padres de la recién bautizada, donde fueron obsequiados espléndidamente con vinos, licores, coñac, dulces, fiambres y habanos.

Amenizó la fiesta una orquesta en la que figuraban toda clase de instrumentos, y que ejecutó escogidas composiciones musicales. Desde la más castiza canción al popular pasodoble moderno.

El elemento joven no cesó ni un instante, bailándose de lo lindo desde primera hora. De las niñas que allí había mejor es no hablar. No vimos una fea, todas a cual más bonitas y simpáticas, animando la fiesta con su buen humor y alegría.

No faltó un detalle. Hubo similitud de "cante jondo", bailes populares y cuantas cosas pueda apetecer cualquier dicho mortal.

Nuestro compañero el popular Adolfo, hizo una fotografía muy artística,

en la que aparecerán niñas guapísimas. La fiesta resultó en extremo agradable, no dejando de derrocharse el Montilla, que lo hubo en abundancia.

Satisfechos pueden estar los padres de la criatura, a quienes felicitamos, del resultado que ha tenido la fiesta verificada con motivo del bautizo de su hija.

A las cinco de la madrugada aún continuaba el baile y la alegría, y a juzgar por la animación, el plan era de no terminar hasta que se acabara el año.

¡Y hasta otra, amigo Manuel, que sea pronto!

No dejaremos de consignar que la fiesta se verificó en un simpático patio andaluz pletórico de flores y de alegría, que armoniza a muy bien con el acto a que asistíamos. Flores por todas partes, jazmines, nardos, etc., en fin, la verdadera antesala de la Gloria.

El movimiento de tropas

El tren de las siete

Como ya hemos dicho, hoy a las siete de la mañana es esperado un tren militar conduciendo tropas expedicionarias de los batallones de Andalucía, San Marcial y Valencia, quienes van a Málaga, donde embarcarán para Marruecos al objeto de completar la plantilla de sus batallones.

La banda de ingenieros

En el tren correo de Andalucía llegará una sección de ingenieros con la banda de música del expresado cuerpo, que se dirigen a Africa.

Estas fuerzas proceden de Madrid.

IMPRESIONES

NOBLEZA OBLIGA

Yo que he viajado por varios sitios, respecto a Córdoba, te he de decir, que pareciérome bastante noble, de ella alabanzas voy a escribir.

Los cordobeses todos son buenos, las cordobesas lo son también, aquí al que llega le atienden mucho y a mí me tratan bastante bien, mas cuando leas mis "Impresiones" dirás de sí o ¡qué obcecación! Este solo habla muy mal de Córdoba, y sufres una equivocación.

A más de noble, Córdoba es rica, posee industrias, en mi entender. Solo en aceite tiene millones, y digo esto para hacer ver que deberían modernizarla (cual se merece).

En mi opinión, este abandono que hay tan punible no tiene fácil explicación.

Andrés Boraa.

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

Plaza Angel, 5.-Fonda Universal

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

No se puede dejar de poner en esta lista el famoso conde de Alcaudete, que después de haber vencido tantas veces a los moros en Africa, en tal manera le temían, que destetaban los morilos con llamar al conde don Martín.

Dejó éste gran conde dos hijos, no menos valerosos que todos sus antepasados. El uno fué don Martín de Córdoba, el que defendió a Orán de aquel famoso cerco de Ochal, Rey de Argel, y en pago de este traajo y servicio, le hizo el Rey marqués de Cortes.

El otro es don Francisco de Córdoba, capitán general de S. M.

De la casa de Benaicázar, que son Sotomayores, quién podrá decir lo que les debe toda España en sus conquistas y después en su defensa.

De los marqueses de la Guardia, no hay menos excelencias que de los demás.

De los marqueses del Carpio, bien sabidos son los muchos servicios que han hecho a sus Reyes, en paz y en guerra.

Son hartos celebrados estos tres señores en las crónicas de España.

De los marqueses de Guadalcazar, no es menos conocida su nobleza que sus hazañas.

El conde de Luque, es Venegas, y ha cuatrocientos años que jura a los reyes de España, que es una gran calificación, y admira que en todo este tiempo, hasta poco há, no se les haya dado el título

que esta casa posee, mereciéndolo por sus muchos servicios, pues siempre se han ejercitado en servicio de los Reyes.

Se ve, por experiencia, que parece crió Dios a Córdoba para proveer de soldados y capitanes todos los ejércitos y fronteras de S. M., pues apenas se hallará plaza ni castillo adonde falten capitanes ni soldados de Córdoba, con harta envidia de los extranjeros y de los mismos españoles.

CAPITULO IX

Los títulos que hay en España, que han salido de Córdoba

Duque de Cardona.
Conde de Ampurias.
Conde de I radas.
Marqués de Espejo.
Marqués de Montalbán.
Duque de Ses a.
Marqués de Pozas.
Conde de Cabra.
Marqués de la Guardia.
Marqués de Cortes.
Conde de Alcaudete.
Conde de Luque.

Un monstruo

El carnicero alemán Haarman, que asesinó a 25 jóvenes, en su sangre bebió, vendiendo la carne a su clientela.

Desde mediados de julio la prensa alemana va refiriendo detalles de la causa criminal entablada contra el carnicero Haarman, cuyos horribles crímenes, que eclipsan a los del Landr francés, han sido descubiertos ha poco.

Ahora bien, se observa en dicha prensa alguna circunspección al tratar este asunto, y para encontrar los informes es preciso hurgar por todo el periódico, y perdidos entre un sin fin de noticias pueden por fin leerse párrafos como el siguiente: "Se dice que Haarman ha asesinado a unos veinticinco jóvenes, bebiéndose después su sangre y vendiendo la carne a su habitual clientela."

A los que se sorprendiesen de esta omisión de detalles, podría la prensa que nos referimos contestar que, a fuer de prudentes, no quieren dar publicidad a hechos de esta naturaleza; pero lo cierto es que si se nota en Alemania la consigna del silencio en torno a este crimen, no es solamente por tratarse de un nuevo asunto de estilo Landrú, pero de un Landrú que se consagraba a los hombres y no a las mujeres, sino porque, aparte del vicio, la depravación y el sadismo, tiene también un fondo político y policiaco en el que están comprometidas no pocas personas.

Un comerciante que acaba de llegar de Hannover nos ha suministrado algunos detalles que pueden ser publicados:

"Haarman—nos ha dicho nuestro interlocutor—no era un carnicero ordinario. Hacía años ya que la juventud estudiosa de la ciudad se apropiaba de cocaína en su casa. La policía no le molestaba en ese comercio ilícito, porque le servía de espía. Con semejante negocio adquirió muy pronto una posición desahogada que le permitió comprar en las afueras de la ciudad una villa muy hermosa en apartado y sombreado parque.

Pero se puede decir que la verdadera carrera del carnicero data desde la ocupación del Ruhr. Fue en su barrio uno de los más ardientes promotores de la resistencia desesperada y del desquite. Fue el primero que fijó en la puerta de su establecimiento el famoso cartel que decía: "Nada se servirá aquí a los franceses ni a los belgas". Redacción que modificó después, acentuándola en la forma siguiente: "Franceses y belgas morirán de hambre antes de que yo les sirva".

Algunos meses más tarde, Haarman, de acuerdo con las autoridades polí-

cas y policiacas del lugar, se convirtió en el principal agente de Hannover para el reclutamiento en favor de la Reichswehr negra, cuyos contingentes, formados por pequeños grupos en la región de Hannover, iban a congregarse en la Prusia Oriental.

La mayor parte de los jóvenes que habían huído del Ruhr y de Renania para escapar a la opresión francesa se dirigían a él, porque se decía que contaba con fondos y con equipos completos. El escogía a sus candidatos con arreglo a sus preferencias.

Los elegidos eran invitados a pasar la velada en la casa de campo.

Con el concurso de algunas personalidades de la política y de la policía, y a los acordes de un pianillo mecánico, el carnicero organizaba recreos en el orden de los que tanto costaron, antes de la guerra, al conde Eulenburg; pero que las nuevas leyes de la República consideran perfectamente ilícitos.

De cuando en cuando Haarman organizaba en la Villa de las Rosas una velada de despedida en honor de uno de esos jóvenes "reivindicadores" a quienes se les imputaba suficientemente prepararlo para incorporarse a su formación secreta. Al día siguiente debía ausentarse.

Después de múltiples libaciones, los invitados se retiraban de a do al oven privilegiado solo con el carnicero, y nadie se sorprendía al siguiente día al no ver al recluta. Había ido a las manobras cerca de Koenigsberg.

En realidad, Haarman lo había asesinado durante la noche, y después de descuartizarlo en el cuarto de baño, llevaba con su camioneta los restos a la tienda, donde los vendía como carne de ferreiro o de cabrito.

Cada ocho días se desprendía de los huesos que hubieran podido delatarle, vendiéndoselos a un trapero de paso.

Cuando se divulgaron estos horribles crímenes y la clientela del carnicero pudo suponer que había comido en más de una ocasión carne humana, se produjeron muchos trastornos nerviosos verdaderamente graves.

Haarse dice que también él había comido carne humana.

Haarman ha prometido hacer revelaciones completas, y realmente no ha negado los hechos que se le atribuyen.

(De "Le Matin").

Recaudación y pagos

El día 19 del actual se recaudaron en el Ayuntamiento:

Por el arbitrio sobre carnes, 2.153'72 pesetas por derechos del Matadero, 799'28; por varios arbitrios municipales, 1.303'18; por carruajes de lujo, 237'40; por casinos y círculos de recreo, 30'00; por el de rodaje y arrastre, 401'55, y por el de bebidas y perfumería, 1.325'40.—Total, 6.673'52 pesetas.

El día 20 del actual se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.711'28 pesetas por derechos del Matadero, 836'81; por varios arbitrios municipales, 725'36; por carruajes de lujo, 73'36; por el de rodaje y arrastre, 419'67, y por el de bebidas y perfumería, 524'10.—Total, 4.295'76 pesetas.

El día 21 del actual se recaudaron:

Por el arbitrio sobre carnes, 1.476'24 pesetas por derechos del matadero, 77'00; por varios arbitrios municipales, 687'55; por cédulas personales en ejecutivo, 71'52; por el de rodaje y arrastre, 418'75; por el de bebidas y perfumería, 857'30.—Total, 4.927'41 pesetas.

Pagos autorizados:

Medicinas para la Casa de Socorro, en junio, 5.850; gastos de suscripciones y encuadernaciones, corrientes ejercicio, 400; material eléctrico instalado en este Ayuntamiento, 1.194'00; uniforme para el ordenanza del señor Alcalde, 75; estos gastos de suscripciones anterior ejercicio, 2'3; renta casa número 1 calle Saravias para escuelas públicas, primer semestre, 312'50, e propia ión de parcela de terreno en las calles Pi Margall y Fray Luis de Granada, 6.588'40; material para los juzgados municipales, 0; renta del local que ocupa el archivo judicial, primer trimestre, 256.—Total, 12'20'45 pesetas.

La Droguería de J. Chinchilla

Librería, 15 y 17

es la que más vende por la bondad de sus artículos y precios verdaderamente económicos que ofrece a sus clientes. No confundirse: Librería, 15 y 17.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley** USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Almacenistas Importadores **Sáiz y Martínez** CORDOBA

Exportación de café tostado.—Producción diaria 3.000 kilogramos

Esta casa invita a los grandes consumidores a que le soliciten precios y condiciones especiales para partidas de importancia.—AVENIDA O. PEREZ MUÑOZ,

Información telefónica

El Consejo del Directorio despacha asuntos de trámite.--Se reciben noticias satisfactorias de Africa.--El presidente será operado hoy por un dentista.-- Sigue dando juego la desaparición de las niñas de la calle Hilarión Eslava.-- La jornada regia.--Corrida de toros en Santander a beneficio de la Asociación de la Prensa.--El barón de Visvel asegura que no se le ha nombrado alcalde de Barcelona.--Otras noticias de provincias y del extranjero

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4. m.

En el Consejo del Directorio se despachan asuntos de trámite del departamento de Hacienda.--Noticias satisfactorias de Africa

A las seis y cuarto comenzó el Consejo terminando a las ocho de la noche.

A la salida facilitó el general Vallespinosa la acostumbrada referencia verbal a los periodistas.

Dijo que había asistido a la reunión el subsecretario de Hacienda y que se habían despachado varios asuntos de trámite de dicho departamento.

Agregó el general Vallespinosa que hallándose reunido el Consejo habían recibido noticias satisfactorias de la marcha de las operaciones en Africa.

Dijo también que el presidente se encontraba en igual estado de la afección que sufre en la boca y que mañana será operado por un dentista.

Por último, manifestó que se espera la llegada del general Farrera, llamado a Madrid por el marqués de Estella.

Las niñas desahucadas

Esta mañana se presentó al juzgado que entiende en el proceso de la desaparición de las niñas de la calle de Hilarión Eslava, un escrito nombrando al letrado don Francisco Rubio, defensor de la madre doña Mariana.

El juzgado ha estado hoy en la cárcel para evacuar una diligencia que no pudo efectuar ayer por encontrarse enfermo el padre de la niña de Carmelita, a quien había de interrogar.

Este detenido prestó declaración, siendo el principal motivo de la diligencia preguntarle si en efecto había recibido ofrecimientos de libertad por parte de la maestra o personas amigas de ésta a cambio de que autorizara el bautizo de su niña. Ignórase el resultado de la diligencia.

Durante la permanencia del juzgado en la cárcel, estaba también en dicho local la madre de la niña Carmencita, por si fuese preciso efectuar algún cargo entre ésta y su marido.

Diligencias judiciales

El juzgado que entiende en lo relativo a la estafa de 15.000 pesetas al señor Vilar, ha efectuado hoy ciertas diligencias, tomando declaración a Federico Gutiérrez, respecto al cual se dictó providencia disponiendo su detención.

Créese que el juzgado dictará auto de procesamiento y prisión respecto a este individuo por considerarlo complicado en el asunto.

Estado de Vázquez Mella

Después de la operación el estado del señor Vázquez Mella es relativamente satisfactorio. Pasó la noche tranquilo. Por la mañana no tenía fiebre.

Los médicos que le asisten confían en que ha de iniciarse una franca mejoría. A última hora el ilustre enfermo se encontraba en igual estado.

Por el sanatorio del doctor Parache, donde ha sido operado el señor Vázquez Mella, han desfilado numerosos amigos del enfermo para interesarse por su estado de salud.

De Marruecos

Setenta prisioneros

Ceuta 22.—Han llegado a esta plaza, ingresando en el cuartel del Hacho, setenta prisioneros indígenas.

Se espera la llegada de otra expedición de prisioneros cogidos al enemigo en las últimas operaciones.

Detención de un malhechor

Alcazarquivir 22.—La policía indígena ha detenido al bandido moro Zarasit acusado de varias fechorías, entre ellas la muerte de una mora a la que degolló y abrió el vientre.

Fallecimiento de un coronel

Ceuta 22.—A consecuencia de una congestión pulmonar, ha fallecido en esta plaza el coronel de Intendencia don Federico Pastrana, que se encontraba en situación de disponible.

El cadáver de un héroe

Ceuta 22.—Ha sido trasladado a esta plaza el cadáver del comandante de Regulares don Manuel Villalba, cuyo entierro se efectuará mañana.

Accidente de aviación

Alcazarquivir 22.—Durante los vuelos realizados hoy por la escuadrilla de aviación, uno de los aparatos capotó, aterrizando violentamente y resultando contusionado el piloto, teniente Rajsares.

De Provincias

BADAJOS

Vuelca un automóvil ocasionando varias víctimas

Mérida 22.—En lugar próximo a esta ciudad volcó un automóvil, guiado por don Antonio Rafael Muñoz, a quien acompañaban sus hermanos don Manuel, doña María y doña Concepción.

Resultaron heridos todos los ocupantes del vehículo; grave don Manuel y leves los restantes hermanos.

El automóvil procedía de Sanlúcar la Mayor y se dirigía a Madrid.

BARCELONA

Cae al mar un hidroavión

Barcelona 22.—Esta mañana se vio caer precipitadamente al mar un hidroavión.

Se temía por la suerte de sus tripulantes, pero más tarde se recibió un despacho radiográfico del vapor "Romeu", dando cuenta de que habiendo visto caer el avión acudió en socorro de los dos aviadores que lo tripulaban, consiguiendo salvarlos.

El capitán general parte para Madrid....Va a conferenciar con el Gobierno... El barón de Visvel dice que no lo han nombrado alcalde

Barcelona 22.—En el expreso de esta noche ha partido para Madrid el capitán general señor Barrera acompañado de su ayudante.

En la estación le despidieron las autoridades y comisiones de jefes y oficiales.

Antes de salir el tren preguntó un periodista al barón de Visvel si se le podía dar la enhorabuena por su nombramiento de alcalde.

El barón contestó: No, señor, porque no hay nada de eso, aunque así lo haya estimado los que me vieron salir esta mañana de Capitanía general.

Tanto es así, que el domingo próximo pienso hacer un viaje a París, cuyo viaje no realizaría si me hubiesen designado alcalde.

Después preguntaron los periodistas al general Losada por la duración de la ausencia del general Barrera.

El general contestó que regresaría probablemente el lunes o el martes.

—¿Y no sabe usted a qué va?

—No sé más sino que ha sido llamado para con erencia con el Gobierno.

Detalles del accidente de aviación

Barcelona 22.—Se conocen detalles del accidente de aviación ocurrido hoy.

El hidroavión iba pilotado únicamente por un marino llamado Leoncio Hernández.

El aparato cayó al mar desde una altura de 300 metros. Fue recogido el aviador por los tripulantes de una lancha a izquierda, siendo trasladado al campo de aviación del Prat de Llobregat con una luxación del húmero derecho.

El comandante del vapor "Romeu" dijo que al darse cuenta de que el avión se precipitaba sobre dicho buque tuvo que desviar rápidamente la marcha, evitando así un más grave accidente.

El aparato, según manifiesta el comandante del "Romeu", cayó a doscientos metros a poca de la embarcación.

CADIZ

Vendrá Primo de Rivera

Jerez de la Frontera 22.—Para la segunda quincena del mes de Septiembre próximo se espera la llegada del general Primo de Rivera, que vendrá para actuar de padrino en la boda de una linda señorita, hija del marqués de Villafranca Bermejo.

GRANADA

Contra un esquirol

Granada 22.—En el barrio de Bolvillo, los empleados de los talleres de los tranvías ejercieron coacción contra el obrero esquirol Calixto Vargas, arrojándole y causándole varias lesiones.

Intervino la fuerza pública practicando algunas detenciones.

MÁLAGA

Revista de tropas

Málaga 22.—El general gobernador militar ha revistado las fuerzas de los batallones expedicionarios de la Reina y Borbón, preparados para marchar a Marruecos al primer aviso.

Acompañaban al general su ayudante y el jefe de Estado Mayor.

Un tren especial

Málaga 22.—Mañana llegará a esta capital el tren hospital número 2, para trasladar en ermos y heridos de evacuación.

Atraco a un vendedor de lotería

Málaga 22.—Un vendedor de lotería ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia que en la calle de San José se le acercaron tres individuos, dos de los cuales lo sujetaron fuertemente por los brazos y el tercero le arrebató de los bolsillos 63 duros en metálico y dos décimos de lotería de la jugada próxima. Además le arrebataron los atracadores el reloj y la cadena.

MURCIA

Exhumación de un cadáver

Murcia 22.—Por orden del juzgado, se ha procedido a la exhumación del

cadáver de doña Carolina Gotri, dama recientemente fallecida, que dejó una fortuna de 70.000 duros a sus parientes.

Se sospecha que haya muerto envenenada.

El juzgado ha dispuesto que se efectúe el análisis de las vísceras en el laboratorio provincial.

OVIEDO

El general de los Jesuitas.— Bendición de un Cristo

Gijón 22.—Se encuentra en ésta el general de los jesuitas, alojándose en la residencia de los de esta ciudad.

Por la mañana dijo misa en una iglesia y bendijo el célebre Cristo de Blay, que en ronizará el domingo próximo.

Mañana marchará el general de los jesuitas a Barcelona.

SANTANDER

Homenaje a Concha Espina

Santander 22.—Cumpliendo el acuerdo de este Ayuntamiento se ha celebrado hoy el acto de hacer entrega a la ilustre escritora Concha Espina de un pergamino nombrándola hija adoptiva de esta ciudad.

El alcalde hizo la entrega del documento, primorosamente caligrafiado en un pergamino.

Asistió al acto el general Burgueño, ostentando la representación del Directorio, en cuyo nombre recibió a la homenajeada.

Concha Espina, al final, pronunció un breve discurso, agradeciendo el homenaje.

Después, y con asistencia de los Reyes, se celebró en el muelle el acto de colocar la primera piedra de las nuevas obras.

La jornada regia

Santander 22.—Los Reyes pasearon en automóvil por la ciudad.

Los infantitos estuvieron en la playa. Por la noche se celebró un banquete, al que asistirán el Rey y las autoridades.

TOLEDO

Una explosión

Toledo 22.—En el pueblo de Lagartera el tabernero Eugenio Losa a se aproximó con una vela a un tonel que contenía alcohol, originándose una explosión que produjo un pequeño incendio, que fué fácilmente sofocado.

El tabernero sufre quemaduras graves. La explosión originó importantes daños en la bodega.

Corrida a beneficio de la Prensa

Santander 22.—Se celebra la corrida a beneficio de la Prensa, lidiándose dos novillos de la ganadería de Albarrán para el rejoneador Cañero y seis de Parladé para los diestros Sánchez Mejías, Márquez y Posada.

Hay un lleno en la plaza, a pesar del tiempo lluvioso.

El novillo de Albarrán que rompe plaza es pequeñísimo. Cañero lo torea a caballo muy confiado.

Coloca desde la jaca dos pares de banderillas con gran habilidad.

Después Cañero echa pie a tierra y

muletea confiado, para una estocada atravesada, saliendo la punta del estoque por el brazo izquierdo.

El segundo novillo es también pequeño. Además se resiente de los cuartos traseros.

Al correrlo Cañero con la jaca, el novillo se cae, teniendo que ser apuntillado.

Durante la lidia llueve copiosamente. Comienza la lidia ordinaria

PRIMERO.—De Parladé, como los restantes. Es muy chico.

Mejías lo saluda con unas verónicas que se aplauden.

El banderillero Blanquet es cogido y volteado aparatadamente, sin detrimento físico.

Mejías se sienta en el estribo y comienza una faena de muleta valiente. Sigue adornado y atiza una estocada buena. Descabilla y se le ovaciona. También se le concede la oreja.

SEGUNDO.—Un becerrito como el anterior.

Márquez veroniquea bien, estrechándose.

Coje las banderillas y después de varios jugueteos con el torillo prende dos pares superiores.

Con la muleta está Márquez muy cerca y con dolo. El torillo está algo reservado y Márquez lo consiente, muleteando por bajo hasta empaparle en la muleta.

En la primera igualada entra con marcha de exprés, dejando una estocada delanterilla que mata. (Ovación.)

TERCERO.—También chico. Posada veroniquea bien.

Hace una faena despegada y movida para una estocada corta y perpendicular. (Palmas.)

CUARTO.—Mejías no hace nada notable con el capote.

El tercio de varas es soso. Mejías coje la muleta y hace una faena breve y anodina, para media estocada atravesada, entrando desde lejos y con el brazo suelto.

QUINTO.—Es también muy chico. Huye de los caballos y cumple al fin, a fuerza de acosarlo.

Márquez trastea cerca. Sufre dos desarmes. Receta media estocada atravesada y acaba descabellando.

SEXTO.—Posada lancea bien. Hace una buena faena con la muleta para dos pinchazos consecutivos. Más ración de rapo y media delantera.

Finalmente cobra una estocada buena entrando con agallas.

Del Extranjero

El plan Dawes

Berlin 22.—Se ha reunido el Consejo del imperio, acordando aprobar todos los proyectos de ley concernientes a la ejecución del plan Dawes.

Lo que ha obtenido Alemania en la con erencia de Londres

Londres 22.—El "Daily News", diario londinense, resume de este modo lo que Alemania ha conseguido por el acuerdo de Londres:

1.º Un préstamo de cuarenta millones de libras esterlinas.

2.º Estabilización de la moneda.

3.º Restauración de su unidad económica y fiscal.

4.º Una escala gradual para el pago anual de las reparaciones, comenzando por cincuenta millones de libras hasta llegar a ciento veinticinco millones.

5.º Amnistía para los desterrados y presos del Ruhr.

6.º Tribunales de arbitraje, formados por autoridades imparciales, en los casos de disenso con la Comisión de Reparaciones o con otros Cuerpos inspectores.

7.º Evacuación inmediata de Dortmund, Mannheim, Karlsruhe, Offenbourg, Wessel y Emmerich.

8.º Completa evacuación militar del Ruhr para el 15 de agosto de 1925, y compromiso por parte de Francia y Bélgica de que entre tanto esta ocupación será lo más invisible que se pueda.

Terremotos en el Japón

Tokio 22.—Continúan registrándose sacudidas sísmicas en el Japón.

La bahía ha experimentado un descenso de dos metros.

Accidente de aviación

San Rafael 22.—Al remontarse un aparato pilotado por el aviador Luis Negri el avión rozó con el techo del hangar, produciéndose a causa del choque un incendio en el motor.

El avión vino a tierra, resultando muerto el piloto y herido un pasajero.

El planeta Marte

Londres 22.—En el Observatorio astronómico de Arizona, que observa atentamente al planeta Marte, se ha facilitado una nota diciendo que la temperatura del planeta Marte es normal, habiéndose comprobado que reúne otras condiciones muy favorables para su habitabilidad por seres vivos.

El Comité de reparaciones

París 22.—Se ha reunido el Gabinete de reparaciones, bajo la presidencia de Barthou, para estudiar los acuerdos recaídos en la conferencia de Londres.

Mr. Herriot

París 22.—El presidente Herriot ha acordado pedir a las Cámaras que se ratifique el tratado de Lausana.

Se confirma que Mr. Herriot partirá para Ginebra el día 3 de Septiembre próximo, siendo probable que permanezca en dicha ciudad una semana.

Final de una huelga

Londres 22.—Ha recaído un acuerdo entre patronos y obreros, terminándose favorablemente la huelga que sostenían los obreros del ramo de construcción.

Una protesta

Londres 22.—El Gobierno británico ha dirigido una protesta al gobierno ruso con motivo de las vejaciones de que son objeto en aquel país los delegados ingleses.

Choque entre un tren y un autobús

Londres 22.—El expreso de Filadelfia en un paso a nivel fue chocado con un autobús, resultando cinco viajeros muertos y varios heridos.

La máquina del expreso descarriló, quedando interceptada la vía y ocasionándose importantes destrozos en el material móvil ferroviario.

El autobús fue lanzado a gran distancia, quedando destrozado.

Clausura del Parlamento

Lisboa 22.—Se ha ordenado la clausura del Parlamento.

En la Cámara de los diputados

París 22.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los diputados ha comenzado la discusión sobre el discurso pronunciado ayer por Mr. Herriot.

El diputado socialista Margaine consumió un turno, haciendo elogios de la actuación del presidente.

Dijo que la cuestión del Ruhr no figuraba en el programa de los asuntos que habían de discutirse en Londres, pero como Inglaterra expuso su opinión acerca del asunto, Francia tuvo que exponer la suya.

El diputado comunista Cachin hizo alusiones al contingente armado.

Herriot contestó diciendo que había comprobado que en efecto Inglaterra conserva una gran flota. Dijo que el desarme es una concepción puramente teórica.

Agregó que había realizado su gestión con miras patrióticas, no dejándose abandonar ninguno de los derechos de Francia.

Sucesos y denuncias

Resulta que no es verdad

En nuestra redacción nos han visitado Eulogio y Fermín Peña Gómez, para manifestarnos que no es cierto cuanto contra ellos ha manifestado en la Comisaría de vigilancia la madre política de Eulogio, llamada María Josefa Gallo Bellido.

Quedan complacidos nuestros visitantes.

Efectos del vino

Anoche los guardias de Seguridad números 42 y 50 Manuel Ruiz y Julio Caño, detuvieron a José Cerezo Caballero, de 34 años, domiciliado en la calle San Lorenzo número 192, por promover escándalo en estado de embriaguez.

Inmoral

Los guardias de Seguridad números 31 y 48, Antonio Zayas y Juan Carmona, han detenido a María Carmona Rodríguez, de 25 años, prostituta de una casa del Portillo, que estaba cometiendo actos inmorales en la calle San Fernando.

Cañería rota

El guardia municipal Antonio Jurado manifiesta que en la calle Librería hay una cañería rota, saliendo el líquido a la superficie.

¡Y la tasa!

El guardia municipal José Salamanca denunció en la secretaría de Abastos a Manuel Pérez Aranda, que no vende aceite al precio de tasa, a pesar de tener las zafas de este artículo en el mostrador de su tienda, casa número 31 de la calle San Basilio.

¡Cuidado, Córdoba!

El guardia municipal José Reina denuncia a José Córdoba García, domiciliado en la casa número 17 de la calle Isabel II, que conduce a un carrillo por el acerado de la Avenida de Canalejas.

Los cocheros

El mismo guardia denuncia a Antonio Bellido Espino, que con el coche desahuyado, transita frecuentemente por el paseo del Gran Capitán, desobedeciendo las órdenes de la Alcaldía.

¡Otras formas, por Dios!

El urbano número 12 Rafael Jiménez Díaz denuncia en la Comisaría de Vigilancia a Vicente López, domiciliado en la calle Huerto de San Agustín, número 7, que entró en la número 3 del Muro de la Misericordia, y al decirle al vecino de ésta Enrique León Arcas que se marchara, promovió un fuerte escándalo.

Los perros

Dice el urbano José Mayuet que ha depositado en la atarazana municipal un perro de José Domínguez García, que mordió a Francisco Guerrero Vargas, que tuvo que ser curado en la Casa de Socorro.

Desperfectos

En el pavimento de la calle Morería, esquina a la de Braulio Laportilla, dice el urbano número ocho Aquilino de la Orden, que hay desperfectos de consideración que causan molestias a los transeúntes.

¡Y la chapa?

El mismo guardia denuncia a don Francisco Tarrada, dueño de la panadería situada en la calle de San Pablo, porque las caballerías que transportan el pan no llevan la chapa correspondiente, con arreglo a lo ordenado por el Ayuntamiento.

¡Más cuidado!

Por ir subidos en sus respectivos vehículos han sido denunciados los conductores de los carros números 32 y 209, Diego López Rava y Antonio Muñoz Madrigal, respectivamente.

También se denuncia por igual causa a Gastor Alvarez, conductor del carro número 374.

Que los arreglen

El guardia municipal número 63 Joaquín Vargas dice que en la calle Candelaria hay varios baches que dificultan el tránsito de los vecinos y personas que tienen que utilizar esa vía.

Frecuentemente las personas que por allí pasan caen al suelo y resultan lesionadas.

Nos consta que una banda de pequeños que no han ido al colegio desde que fueron bautizados, se dedican a desmenuzarse la calle y arrojar las piedras mutuamente.

Esperamos que el alcalde tomará sus medidas para evitar que ocurra una desgracia en esta vía y que la calle de referencia quedará empedrada convenientemente, al mismo tiempo que los chicos serán castigados severamente tan pronto como cometan hechos análogos a los que denunciamos.

Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.00003A

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.

Teléfonos números 17 y 348

DEPILATORIO JOVINCELA

EXTIRPA EL VELLO DE RAIZ

ESPECIAL PARA CUTIS

DELICADOS Y AJADOS

POR EL USO DE OTROS

DEPILATORIOS

De venta en todas partes



A cada aplicación reaparece menor número de pelos igual que sucede con la Electrolysis (D. pilación Eléctrica). Se vende a 6 pesetas en la Plaza de Cánovas, 11, Perfumería.

EL METRO siempre tiene artículo de ocasión y retazos. Y es la casa que mas vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, apropiada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Mantecas finas «Lorenzana», de León. Son las mejores de producción nacional, compitiendo en calidad y finura con las marcas extranjeras. Probadlas y quedaréis satisfechos. De venta en todos los buenos establecimientos.—Representante en Córdoba Pozo. Reloj, 1. Teléfono 100.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de minas. Razón almacenes de Rosés y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Graa Capitán 21, principal derecha.

Arrendamiento de casa.—En breve podrá efectuarse el de la número 4 de la calle Duque de Fernandinos, contiguo a la Plaza de Cánovas (Lindillas), propia para establecimiento, escritorio, clínica, banco y similares. Para verla y tratar en la misma con su dueño Francisco Melá, quien tiene el gusto de avisar a su distinguida y culta clientela su próximo traslado a la calle de Santa Ana, 1, esquina a la de Angel de Saavedra, en cuya casa o inuará su vida de encuadernación, montando su taller con los últimos adelantos y ofreciendo desde la más rústica hasta la más artística y lujosa ase que se de eé.

Se venden bañones procedentes del desierto del Suizo. Han en el mismo.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

Cilindro cruz rectificado, prensa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin abrirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, seminueva se venden. Llano del Pretorio número 3.

Se vende casa de campo de nueva construcción, lujosa, barata y con facilidades de pago. Sin corredores. Claudio Marcelo, 18.

Se venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el Huerto de San Agustín, número 6.—Para tratar en el mismo.

Academia Civil o Militar. Plaza de Santa Catalina 7.—Preparación Carreras militares, Armada, Condesabes, Amada Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales, Comercio, Idiomas. Habendo los números 16 y 31 de ingreso en la actual convocatoria de la Academia de nantería y ha sido la única Academia que ha obtenido ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado mejorable, informes gratis. Pidan reglamentos.

Se vende automóvil «Sard», de ocasión, en muy buenas condiciones. Para verlo y tratar, Plaza Colón, número 2).

Bicicleta.—Vendo una muy buena en precio módico. Para verla y tratar, Realejo, 66 (de picho).

Amueblada urgente. Comoda, camas, cama de noche, bañonea, estrado, regil, máquina de coser, sillas, mesas, estante, cocina, imgenes, buró, antiguarca tallada, e raucopias y otros objetos. Horas de cinco a siete. Valderrama, número 7.

En la Puerta de Gallegos, número 2, se vende a 6 pesetas 50 céntimos el kilo de gallina.

Se vende una estantería, seminueva, propia para casa de estudio y comestibles. Para verla y de más, calle Armas, número 20.

Vendo automóvil americano, 14 caballos, en perfecto estado, toda prueba. Sánchez de Feia, 2, duplicado.

Se vende una camioneta marca «Ford» seminueva. Darán razón en el Garage del Gran Capitán.

Se venden dos cilindros. Horas de ver. Los de cuatro a cinco de la tarde. Enrique Redel, número 6.

Compraria de ocasión casa, sobre 15.000 pesetas, en buen sitio de Córdoba. Para ofertas, dirijanse por escrito a doña Ana Cruz, Maestra Nacional, Reina (Badajoz).

Pinos, se vende un lote de 1.111 pinos para cortarlos en la próxima menguante en la finca «Baldíos de Trassierra y sus agregados». Para tratar, Enrique Redel, número 1.

Se arrienda un piso con cinco habitaciones, cocina y azotea, instalada de agua y luz, en Santa María de Gracia, número 112.

Empleados.—Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación amueblada, todo nuevo, especial asistencia y limpieza. Precio económico. Informes, calle San Francisco, 36.

Amam de cría, se ofrece con leche fresca, primavera. Razón F. ailes, 8.

Dependiente práctico en Droguería, se precisa en la de Rafael Otero Díaz, Joaquín Costa, 12.

Se desea comprar una mesa para oficina, de cuatro plazas. Dirigir ofertas a Sáiz y Martínez, Calle.—Córdoba.

Vendo rille inglés, número 3, sillones, pedestal de bronce a acordeón, puerta de cristales y cubiertas para local, para de paños, mady chiterra nuevos, 30 libros de ciencias, Biblias de San Miguel y Leyes de Partida antiguas de Gregorio Lopez y algunas otras cosas.—En a nación, 15.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55. --- Teléfono, 235

CORDOBA